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1. ARTÍCULO

2. SUSTANTIVOS
A. Primera declinación

Desinencias

Sustantivos femeninos
οἰκία, -ας, ἡ casa; γλῶττα, -ης, ἡ lengua; τιμή, -ῆς, ἡ honor:

Sustantivos masculinos
Estos sustantivos añaden una -ς a la vocal del tema en el nominativo singular y en el genitivo singular sustituyen la desinencia -ας, -ης de
los femeninos por -ου de la segunda declinación.

νεανίας, -ου, ὁ joven; πολίτης, -ου, ὁ ciudadano.

Los sustantivos en -ης forman el vocativo singular con -ᾰ (alfa breve), pero los nombres propios de persona lo forman con la terminación -η: Εὐριπίδης
Eurípides, voc. Εὐριπίδη, Θουκυδίδης Tucídides, voc. Θουκυδίδη.

Contractos de la primera declinación
En singular, la -α final del tema puede ir precedida de -α- o de -ε-. El encuentro de las dos vocales origina las siguientes contracciones: α
+ α > α; ε + α > η (α larga si va después de ρ). En plural α y ε desaparecen ante vocal larga o diptongo:

Se declinan como temas en -α pura y en –η. Femeninos: μνά-α > μνᾶ mina, ἀργυρέ-α > ἀργυρᾶ argéntea, Ἀθηνά-α > Ἀθηνᾶ Atenea,
συκέ-α > συκῆ higuera, γέ-α > γῆ tierra. Masculino: Ἑρμέ-ας > Ἑρμῆς Hermes.

1 No contrae en plural

Singular Plural

μνᾶ συκῆ γῆ μνᾶ συκῆ γῆ

N.
V.
A.
G.
D.

μνάα   > μνᾶ
μνάα   > μνᾶ
μνάαν > μνᾶν
μνάας > μνᾶς
μνάᾳ   > μνᾷ 

συκέα  > συκῆ
συκέα  > συκῆ
συκέαν > συκῆν
συκέας > συκῆς
συκέᾳ  > συκῇ 

γέα   > γῆ 
γέα   > γῆ
γέαν > γῆν
γέας > γῆς
γέᾳ   > γῇ

μνάαι   > μναῖ
μνάαι   > μναῖ
μνάας  > μνᾶς
μναῶν  > μνῶν
μνάαις  > μναῖς 

συκέαι   > συκαῖ
συκέαι   > συκαῖ
συκέας  > συκᾶς
συκεῶν > συκῶν
συκέαις > συκαῖς

γεαῖ1
γεαῖ
γεᾶς
γεῶν
γεαῖς

Temas en -α masculinos
Singular Plural

-ας, tema: νεανια -ης, tema πολιτα -ας pura -ης

N.
V.
A.
G.
D.

νεανί-ας
νεανί -α
νεανί -αν
νεανί -ου
νεανί -ᾳ

πολίτ-ης
πολῖτ -ᾰ
πολίτ -ην
πολίτ -ου
πολίτ -ῃ

νεανί -αι
νεανί -αι
νεανί -ας
νεανι -ῶν
νεανί -αις 

πολῖτ -αι
πολῖτ -αι
πολίτ -ας
πολιτ -ῶν
πολίτ -αις 

Temas en -α femeninos
Singular Plural

-α pura -α mixta -η -α pura -α mixta -η

N.
V.
A.
G.
D.

οἰκί-α
οἰκί-α
οἰκί-αν
οἰκί-ας
οἰκί-ᾳ 

γλῶττ-α
γλῶττ-α
γλῶττ-αν
γλώττ-ης
γλώττ-ῃ

τιμ-ή
τιμ-ή
τιμ-ήν
τιμ-ῆς
τιμ-ῇ 

οἰκί-αι
οἰκί-αι
οἰκί-ας
οἰκι-ῶν
οἰκί-αις 

γλῶττ-αι
γλῶττ-αι
γλώττ-ας
γλωττ-ῶν
γλώττ-αις 

τιμ-αί
τιμ-αί
τιμ-άς
τιμ-ῶν
τιμ-αῖς 

Temas en -α femeninos Temas en -α masculinos
Singular Plural Singular Plural

-α pura -α mixta -η -α pura -η

N.
V.
A.
G.
D.

-α
-α
-αν
-ας
-ᾳ

-α
-α
-αν
-ης
-ῃ

-η
-η
-ην
-ης
-ῃ

-αι
-αι
-ας
-ῶν
-αις

-ας
-α
-αν
-ου
-ᾳ

-ης
-ᾰ
-ην
-ου
-ῃ

-αι
-αι
-ας
-ῶν
-αις 

Singular Plural
M F N M F N

N.
A.
G.
D.

ὁ
τόν
τοῦ
τῷ 

ἡ
τήν
τῆς
τῇ

τό
τό
τοῦ
τῷ

οἱ
τούς 
τῶν
τοῖς

αἱ
τάς
τῶν
ταῖς 

τά
τά
τῶν
τοῖς 
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Temas en -α contractos. Nombres propios femeninos y masculinos. Ἀθηνᾶ, -ᾶς, ἡ Atenea, Ἑρμῆς, -οῦ, ὁ Hermes.

B. Segunda declinación

Desinencias de los temas en –ο

λύκος, -ου, ὁ lobo; νῆσος, -ου, ἡ isla; ῥόδον, -ου, τό rosa.

Contractos de la segunda declinación
Reglas de contracción: ο + ε, ε + ο, ο + ο se contraen en ου; ε + α se contraen en α; ο y ε desaparecen ante vocal larga o diptongo.

Declinación ática
Son masculinos o neutros caracterizados por alargar la vocal del tema -ο- en -ω. 
El contacto de la -ω- con las desinencias origina el siguiente tipo de declinación:

a) Adjetivos que se declinan por la 2ª y 1ª
μικρός, -ά, -όν pequeño y καλός, -ή, -όν hermoso

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N.
V.
A.
G.
D.

μικρός
μικρέ
μικρόν
μικροῦ
μικρῷ

μικρά
μικρά
μικράν
μικρᾶς
μικρᾷ

μικρόν
μικρόν
μικρόν
μικροῦ
μικρῷ

καλός
καλέ
καλόν
καλοῦ
καλῷ

καλή
καλή
καλήν
καλῆς
καλῇ

καλόν
καλόν
καλόν
καλοῦ
καλῷ

N.
V.
A.
G.
D.

μικροί
μικροί
μικρούς
μικρῶν
μικροῖς

μικραί
μικραί
μικράς
μικρῶν
μικραῖς

μικρά
μικρά
μικρά
μικρῶν
μικροῖς

καλοί
καλοί
καλούς
καλῶν
καλοῖς

καλαί
καλαί
καλάς
καλῶν
καλαῖς

καλά
καλά
καλά
καλῶν
καλοῖς

Singular Plural

MASCULINO NEUTRO MASCULINO NEUTRO

Tema νεω templo Tema ἀνωγεω granero

N.
V.
A.
G.
D.

νεώς (< νηός < νᾱος)
νεώς
νεών
νεώ
νεῷ 

ἀνώγεων
ἀνώγεων
ἀνώγεων
ἀνώγεω
ἀνώγεῳ 

νεῴ
νεῴ
νεώς
νεών
νεῷς

ἀνώγεα
ἀνώγεα
ἀνώγεα
ἀνώγεων
ἀνώγεῳς 

Temas en –ο

Singular Plural

Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

νόος   > νοῦς
νόε     > νοῦ
νόον   > νοῦν
νόου   > νοῦ
νόῳ    > νῷ 

ὀστέον > ὀστοῦν
ὀστέον > ὀστοῦν
ὀστέον > ὀστοῦν
ὀστέου > ὀστοῦ
ὀστέῳ  > ὀστῷ 

νόοι    > νοῖ
νόοι    > νοῖ
νόους > νοῦς
νόων  > νῶν
νόοις  > νοῖς 

ὀστέα   > ὀστᾶ
ὀστέα   > ὀστᾶ
ὀστέα   > ὀστᾶ
ὀστέων > ὀστῶν
ὀστέοις > ὀστοῖς 

Singular Plural

Masculino Femenino Neutro Masculino Femenino Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

λύκ-ος
λύκ-ε
λύκ-ον
λύκ-ου
λύκ-ῳ 

νῆσ-ος
νῆσ-ε
νῆσ-ον
νήσ-ου
νήσ-ῳ 

ῥόδ-ον
ῥόδ-ον
ῥόδ-ον
ῥόδ-ου
ῥόδ-ῳ  

λύκ-οι
λύκ-οι
λύκ-ους
λύκ-ων
λύκ-οις 

νῆσ-οι
νῆσ-οι
νήσ-ους
νήσ-ων
νήσ-οις

ῥόδ-α
ῥόδ-α
ῥόδ-α
ῥόδ-ων
ῥόδ-οις 

Singular Plural
Masc. y fem. Neutro Masc. y fem. Neutro

N. -ος -ον -οι -α
V. -ε -ον -οι -α
A. -ον -ον -ους -α
G. -ου -ου -ων -ων
D. -ῳ -ῳ -οις -οις

Ἀθηνᾶ Ἑρμῆς 

N.
V.
A.
G.
D.

Ἀθηνᾶ
Ἀθηνᾶ
Ἀθηνᾶν
Ἀθηνᾶς
Ἀθηνᾷ

Ἑρμῆς
Ἑρμῆ
Ἑρμῆν
Ἑρμοῦ
Ἑρμῇ 
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Adjetivos contractos de la 2ª y 1ª, femenino en -α (por lo general sin vocativo)  -  ἀργύρεος, -α, -ον [-οῦς, -ᾶ -οῦν] argénteo, de plata

Adjetivos contractos de la 2ª y 1ª, femenino en -η: χρύσεος, -έα, -εον [-οῦς, -ῆ, -οῦν] áureo, de oro

Adjetivos que se declinan por la 2ª declinación ática y la 1ª: πλέως, πλέα, πλέων lleno. 
No se dan contracciones en esta declinación.

Adjetivos de dos terminaciones de la 2ª declinación: ἔνδοξος, -ον famoso

Adjetivos de dos terminaciones de la 2ª declinación contractos: εὔνους, -ουν benévolo

1 El neutro plural no contrae.

Adjetivos de dos terminaciones de la 2ª declinación ática ἵλεως, -ων favorable, propicio

C. Tercera declinación
Desinencias

Singular Plural
MASCULINO Y FEMENINO NEUTRO MASCULINO Y FEMENINO NEUTRO

N. -ς o tema alargado - N. -ες -α
V. -ς o sin desinencia - V. -ες -α
A. -ν, -α - A. -ας, -ς (<*-ns) -α
G. -ος -ος G. -ων -ων
D. -ι -ι D. -σι(ν) -σι(ν)

MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N.
A.
G.
D.

ἀργυρέος  > ἀργυροῦς
ἀργυρέον  > ἀργυροῦν
ἀργυρέου  > ἀργυροῦ
ἀργυρέῳ   > ἀργυρῷ 

ἀργυρέα  > ἀργυρᾶ
ἀργυρέαν > ἀργυρᾶν
ἀργυρέας > ἀργυρᾶς
ἀργυρέᾳ   > ἀργυρᾷ 

ἀργυρέον > ἀργυροῦν
ἀργυρέον > ἀργυροῦν
ἀργυρέου > ἀργυροῦ
ἀργυρέῳ  > ἀργυρῷ 

N.
A.
G.
D.

ἀργυρέοι   > ἀργυροῖ
ἀργυρέους > ἀργυροῦς
ἀργυρέων  > ἀργυρῶν
ἀργυρέοις  > ἀργυροῖς 

ἀργυρέαι  > ἀργυραῖ
ἀργυρέας  > ἀργυρᾶς
ἀργυρεῶν > ἀργυρῶν
ἀργυρέαις > ἀργυραῖς 

ἀργυρέα   > ἀργυρᾶ
ἀργυρέα   > ἀργυρᾶ
ἀργυρέων > ἀργυρῶν
ἀργυρέοις > ἀργυροῖς

Singular Plural
Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

ἵλεως
ἵλεως
ἵλεων

ἵλεων
ἵλεων
ἵλεων

ἵλεῳ
ἵλεῳ
ἵλεως

ἵλεα
ἵλεα
ἵλεα

ἵλεω
ἵλεῳ

ἵλεων
ἵλεῳς

Singular Plural
Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

εὔνους
εὔνου
εὔνουν

εὔνουν
εὔνουν
εὔνουν

εὔνοι
εὔνοι
εὔνους

εὔνοα1

εὔνοα
εὔνοα

εὔνου
εὔνῳ

εὔνων
εὔνοις

Singular Plural
Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

ἔνδοξος
ἔνδοξε
ἔνδοξον

ἔνδοξον
ἔνδοξον
ἔνδοξον

ἔνδοξοι
ἔνδοξοι
ἐνδόξους

ἔνδοξα
ἔνδοξα
ἔνδοξα

ἐνδόξου
ἐνδόξῳ

ἐνδόξων
ἐνδόξοις

Singular Plural
Masculino Femenino Neutro Masculino Femenino Neutro

N.
A.
G.
D.

πλέως
πλέων
πλέω
πλέῳ

πλέα
πλέαν
πλέας
πλέᾳ 

πλέων
πλέων
πλέω
πλέῳ

πλέῳ
πλέως
πλέων
πλέῳς 

πλέαι
πλέας
πλέων
πλέαις  

πλέα1

πλέα
πλέων
πλέῳς

Singular Plural
Masculino Femenino Neutro Masculino Femenino Neutro

N.
A.
G.
D.

χρυσοῦς
χρυσοῦν
χρυσοῦ
χρυσῷ  

χρυσῆ
χρυσῆν
χρυσῆς
χρυσῇ 

χρυσοῦν
χρυσοῦν
χρυσοῦ
χρυσῷ   

χρυσοῖ
χρυσοῦς
χρυσῶν
χρυσοῖς

χρυσαῖ
χρυσᾶς
χρυσῶν
χρυσαῖς 

χρυσᾶ
χρυσᾶ
χρυσῶν
χρυσοῖς
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1. Temas en consonante
a) Labial
Sustantivos masculinos y femeninos. Todos con -ς en el nominativo singular

b). Velar (o gutural)
Sustantivos masculinos y femeninos. Todos con -ς en el nominativo singular
φύλαξ, -κος, ὁ guardián; αἴξ, αἰγός, ἡ cabra:

c) Dental
Sustantivos masculinos, femeninos y neutros
Los masculinos y femeninos tienen -ς en el nominativo singular. Los neutros pierden la dental final en nom. voc. y ac. singular: *σῶματ >
σῶμα.
Los temas en -ις o en -υς que no lleven el acento en la última vocal tienen el ac. sing. en -ιν y en -υν y el voc. en -ι  y en -υ, respectivamente.

d) Temas en sonante: nasal y líquida

Adjetivos de tema en nasal de tres terminaciones: μέλας, μέλαινα, μέλαν negro.

Singular Plural

Masculino Femenino Neutro Masculino Femenino Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

μέλας
μέλαν
μέλαν-α
μέλαν-ος
μέλαν-ι

μέλαιν-α
μέλαιν-α
μέλαιν-αν
μελαίν-ης
μελαίν-ῃ

μέλαν
μέλαν
μέλαν
μέλαν-ος
μέλαν-ι

μέλαν-ες
μέλαν-ες
μέλαν-ας
μελάν-ων
μέλα-σι

μέλαιν-αι
μέλαιν-αι
μελαίν-ας
μελαιν-ῶν
μελαίν-αις

μέλαν-α
μέλαν-α
μέλαν-α
μελάν-ων
μέλα-σι

NASAL LÍQUIDA

Tema

ὁ λιμήν
puerto
λιμεν-

ἡ ἀηδών
ruiseñor
ἀηδον-

ἡ ῥίς
nariz
ῥιν-

ὁ ἅλς
sal
ἁλ-

ὁ ῥήτωρ
orador
ῥητορ-

ὁ ἀνήρ 
varón
ἀνερ-

ὁ πατήρ
padre
πατερ-

N.
V.
A.
G.
D.

λιμήν
λιμήν
λιμέν-α
λιμέν-ος
λιμέν-ι

ἀηδών 
ἀηδόν
ἀηδόν-α
ἀηδόν-ος
ἀηδόν-ι

ῥίς
ῥίς
ῥῖν-α
ῥιν-ός
ῥιν-ί

ἅλς
ἅλς
ἅλ-α
ἁλ-ός
ἁλ-ί

ῥήτωρ
ῥῆτορ
ῥήτορ-α
ῥήτορ-ος
ῥήτορ-ι

ἀνήρ
ἄνερ
ἄνδρ-α 
ἀνδρ-ός
ἀνδρ-ί

πατήρ
πάτερ
πατέρ-α
πατρ-ός
πατρ-ί

N.
V.
A.
G.
D.

λιμέν-ες
λιμέν-ες
λιμέν-ας
λιμέν-ων
λιμέ-σι(ν)

ἀηδόν-ες
ἀηδόν-ες
ἀηδόν-ας
ἀηδόν-ων
ἀηδό-σι(ν)

ῥῖν-ες
ῥῖν-ες
ῥῖν-ας
ῥιν-ῶν
ῥι-σί(ν)

ἅλ-ες
ἅλ-ες
ἅλ-ας
ἁλ-ῶν
ἁλ-σί(ν)

ῥήτορ-ες
ῥήτορ-ες
ῥήτορ-ας
ῥητόρ-ων
ῥήτορ-σι(ν)

ἄνδρ-ες
ἄνδρ-ες
ἄνδρ-ας
ἀνδρ-ῶν
ἀνδρά-σι(ν)

πατέρ-ες
πατέρ-ες
πατέρ-ας
πατέρ-ων
πατρά-σι

Tema

ἡ λαμπάς
lámpara

λαμπαδ-

τὸ σῶμα 
cuerpo
σωματ-

ἡ χάρις 
gracia
χαριτ-

ἡ κόρυς 
yelmo
κορυθ-

ἡ πατρίς 
patria
πατριδ-

ἡ χλαμύς 
clámide
χλαμυδ-

N.
V.
A.
G.
D.

λαμπά-ς
λαμπά-ς
λαμπάδ-α
λαμπάδ-ος
λαμπάδ-ι

σῶμα
σῶμα
σῶμα
σώματ-ος
σώματ-ι

χάρι-ς
χάρι
χάρι-ν
χάριτ-ος
χάριτ-ι

κόρυ-ς
κόρυ
κόρυ-ν
κόρυθ-ος
κόρυθ-ι

πατρί-ς
πατρί-ς
πατρίδ-α
πατρίδ-ος
πατρίδ-ι

χλαμύ-ς
χλαμύ-ς
χλαμύδ-α
χλαμύδ-ος
χλαμύδ-ι

N.
V.
A.
G.
D.

λαμπάδ-ες
λαμπάδ-ες
λαμπάδ-ας
λαμπάδ-ων
λαμπά-σι(ν)

σώματ-α
σώματ-α
σώματ-α
σωμάτ-ων
σωμά-σι(ν)

χάριτ-ες
χάριτ-ες
χάριτ-ας
χαρίτ-ων
χάρι-σι(ν)

κόρυθ-ες
κόρυθ-ες
κόρυθ-ας
κορύθ-ων
κόρυ-σι(ν)

πατρίδ-ες
πατρίδ-ες
πατρίδ-ας
πατρίδ-ων
πατρί-σι(ν)

χλαμύδ-ες
χλαμύδ-ες
χλαμύδ-ας
χλαμύδ-ων
χλαμύ-σι(ν)

Tema
ὁ φύλαξ
φυλακ-

ἡ αἴξ
αἰγ-

Singular Plural
N.
V.
A.
G.
D.

φύλαξ
φύλαξ
φύλακ-α
φύλακ-ος
φύλακ-ι

αἴξ
αἴξ
αἶγ-α
αἰγ-ός
αἰγ-ί

φύλακ-ες
φύλακ-ες
φύλακ-ας
φυλάκ-ων
φύλαξι(ν)

αἴγ-ες
αἴγ-ες
αἶγ-ας
αἰγ-ῶν 
αἰξί(ν)

γύψ, -γυπός buitre
Tema γυπ-

φλέψ, φλεβός vena
Tema φλεβ-

Singular Plural
N.
V.
A.
G.
D.

γύψ
γύψ
γῦπ-α
γυπ-ός
γυπ-ί

φλέψ
φλέψ
φλέβ-α
φλεβ-ός
φλεβ-ί

γῦπ-ες
γῦπ-ες
γῦπ-ας
γυπ-ῶν
γυψί(ν)

φλέβ-ες
φλέβ-ες
φλέβ-ας
φλεβ-ῶν
φλεψί(ν)
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Adjetivos de tema en nasal de dos terminaciones

Grupo -ντ
Es una variante de los temas en dental. Presentan estos tres tipos: -αντ, -οντ,  εντ: γίγας, -αντος, ὁ gigante; ὀδούς, -οντος, ὁ diente: γέρων,
-οντος, ὁ anciano.

Adjetivos y participios de tema en -ντ
Pertenecen a este tipo adjetivos y participios de tema en -οντ-, como, ἄκων, ἄκουσα, ἄκον involuntario; λύων, λύουσα, λῦον desatando, que
desata; adjetivos y participios de tema en -εντ-, como χαρίεις, χαρίεσσα, χαρίεν gracioso; λυθείς, λυθεῖσα, λυθέν desatado y de tema en
-αντ-, como, πᾶς, πᾶσα, πᾶν todo; ἱστάς, ἱστᾶσα, ἱστάν colocando. Todos forman el femenino por la primera declinación en -α impura o mixta.

Declinación de los participios λύων, λύουσα, λῦον desatando, que desata y λυθείς, λυθεῖσα, λυθέν desatado.

πᾶς, πᾶσα, πᾶν todo
Tema παντ-

Singular Plural
Masculino Femenino Neutro Masculino Femenino Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

πᾶς
πᾶς
πάντ-α
παντ-ός
παντ-ί

πᾶσ-α
πᾶσ-α
πᾶσ-αν
πάσ-ης
πάσ-ῃ

πᾶν
πᾶν
πᾶν
παντ-ός
παντ-ί

πάντ-ες
πάντ-ες
πάντ-ας
πάντ-ων
πᾶ-σι

πᾶσ-αι
πᾶσ-αι
πάσ-ας
πασ-ῶν
πάσ-αις

πάντ-α
πάντ-α
πάντ-α
πάντ-ων
πᾶ-σι

σώφρων, σῶφρον sensato
Tema σωφρον-

Singular Plural
Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

σώφρων
σῶφρον
σώφρον-α

σῶφρον
σῶφρον
σῶφρον

σώφρον-ες
σώφρον-ες
σώφρον-ας

σώφρον-α
σώφρον-α
σώφρον-α

σώφρον-ος
σώφρον-ι

σωφρόν-ων
σώφρο-σι

Tema

γίγας
gigante
γίγαντ-

ἡ πατρίς 
patria
πατριδ-

γέρων
anciano
γεροντ-

N.
V.
A.
G.
D.

γίγας
γίγαν
γίγαντ-α
γίγαντ-ος
γίγαντ-ι

ὀδού-ς
ὀδού-ς
ὀδόντ-α
ὀδόντ-ος
ὀδόντ-ι

γέρων
γέρον
γέροντ-α
γέροντ-ος
γέροντ-ι

N.
V.
A.
G.
D.

γίγαντ-ες
γίγαντ-ες
γίγαντ-ας
γιγάντ-ων
γίγα-σι(ν)

ὀδόντ-ες
ὀδόντ-ες
ὀδόντ-ας
ὀδόντ-ων
ὀδού-σι(ν)

γέροντ-ες
γέροντ-ες
γέροντ-ας
γερόντ-ων
γέρου-σι(ν)

P
L

U
R

A
L

Tema
ἄκων, ἄκουσα, ἆκον INVOLUNTARIO

ἀκοντ-
χαρίεις, χαρίεσσα, χαρίεν GRACIOSO

χαριεντ-

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N.
V.
A.
G.
D.

ἄκων
ἆκον
ἄκοντ-α
ἄκοντ-ος
ἄκοντ-ι

ἄκουσ-α
ἄκουσ-α
ἄκουσ-αν
ἀκούσ-ης
ἀκούσ-ῃ

ἆκον
ἆκον
ἆκον
ἄκοντ-ος
ἄκοντ-ι

χαρίει-ς
χαρίεν
χαρίεντ-α
χαρίεντ-ος
χαρίεντ-ι

χαρίεσσ-α 
χαρίεσσ-α
χαρίεσσ-αν
χαριέσσ-ης
χαριέσσ-ῃ

χαρίεν 
χαρίεν 
χαρίεν 
χαρίεντ-ος
χαρίεντ-ι

N. V.
A.
G.
D.

ἄκοντ-ες
ἄκοντ-ας
ἀκόντ-ων
ἄκου-σι(ν)

ἄκουσ-αι
ἀκούσ-ας
ἀκουσ-ῶν
ἀκούσ-αις

ἄκοντ-α
ἄκοντ-α
ἀκόντ-ων
ἄκου-σι(ν)

χαρίεντ-ες
χαρίεντ-ες
χαριέντ-ων
χαρίε-σι(ν)

χαρίεσσ-αι
χαριέσσ-ας
χαριεσσ-ῶν
χαριέσσ-αις

χαρίεντ-α
χαρίεντ-α
χαριέντ-ων
χαρίε-σι(ν)

S
IN

G
U

L
A

R
P

L
U

R
A

L

Tema
λύων, λύουσα, λῦον
λυοντ-

λυθείς, λυθεῖσα, λυθέν
λυθεντ-

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N.V.
A.
G.
D.

λύων
λύοντ-α
λύοντ-ος
λύοντ-ι

λύουσ-α
λύουσ-αν
λυούσ-ης
λυούσ-ῃ

λῦον
λῦον
λύοντ-ος
λύοντ-ι

λυθεί-ς
λυθέντ-α
λυθέντ-ος
λυθέντ-ι

λυθεῖσ-α
λυθεῖσ-αν
λυθείσ-ης
λυθείσ-ῃ

λυθέν
λυθέν
λυθέντ-ος
λυθέντ-ι

N. V.
A.
G.
D.

λύοντ-ες
λύοντ-ας
λυόντ-ων
λύου-σι(ν)

λύουσ-αι
λυούσ-ας
λυουσ-ῶν
λυούσ-αις

λύοντ-α
λύοντ-α
λυόντ-ων
λύου-σι(ν)

λυθέντ-ες
λυθέντ-ας
λυθέντ-ων
λυθεῖ-σι(ν)

χλυθεῖσ-αι
λυθείσ-ας
λυθεισ-ῶν
λυθείσ-αις

λυθέντ-α
λυθέντ-α
λυθέντ-ων
λυθεῖ-σι(ν)

S
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e) Temas en -s-
Pertenecen a este tipo sustantivos y adjetivos.
• Temas en -ος / -εσ- en -ης / -εσ-; en -ασ- y en -ως /-οσ-

Adjetivos de tema en -σ-: ἀληθής, ἀληθές, verdadero.

2. Temas en vocal
a) Temas en -ι, -υ

Adjetivos de tema en -υ de tres terminaciones: ταχύς, ταχεῖα, ταχύ rápido.

b) Temas en diptongo: -ευ, -αυ, -ου, -οι y tema en -ω

1
El nom. y voc. de plural pueden tener también la terminación -ῆς: βασιλῆς.

Tema

ὁ βασιλεύς
rey
βασιλευ-

ἡ γραῦς
vieja
γραυ-

ὁ, ἡ βοῦς
buey, vaca
βου- 

ἡ πειθώ
persuasión
πειθοι-

ὁ ἥρως
héroe
ἡρω-

N.
V.
A.
G.
D.

βασιλεύ-ς
βασιλεῦ
βασιλέ-α
βασιλέ-ως 
βασιλε-ῖ

γραῦς
γραῦ 
γραῦ-ν 
γραό-ς 
γρα-ΐ

βοῦ-ς 
βοῦ
βοῦ-ν
βο-ός  
βο-ΐ

πειθώ
πειθοῖ
πειθώ < -οια
πειθοῦς < -οιος
πειθοῖ < -οιι

ἥρως
ἥρως
ἥρωα / ἥρω
ἥρωος / ἥρω
ἥρωι / ἥρῳ

N.
V.
A.
G.
D.

βασιλεῖς1

βασιλεῖς
βασιλέ-ας
βασιλέ-ων
βασιλεῦ-σι(ν)

γρᾶ-ες 
γρᾶ-ες 
γραῦ-ς 
γρα-ῶν 
γραυ-σί(ν)

βό-ες 
βό-ες 
βοῦ-ς 
βο-ῶν 
βου-σί(ν) 

No tiene
plural

ἥρωες / ἥρως
ἥρωες / ἥρως
ἥρωας / ἥρως
ἡρώων
ἥρωσι

SINGULAR PLURAL

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N. 
V.
A.
G.
D.

ταχύς
ταχύ
ταχύν
ταχέος
ταχεῖ

ταχεῖα 
ταχεῖα
ταχεῖαν
ταχείας
ταχείᾳ

ταχύ
ταχύ
ταχύ
ταχέος
ταχεῖ

ταχεῖς
ταχεῖς
ταχεῖς
ταχέων
ταχέσι

ταχεῖαι
ταχεῖαι
ταχείας
ταχειῶν
ταχείαις

ταχέα
ταχέα
ταχέα
ταχέων
ταχέσι

Tema

ἡ οἶς
oveja
οἰ-

ἡ πόλις
ciudad
πολι- / πολει-

ὁ μῦς
ratón
μυ-

ὁ πῆχυς
codo
πηχυ- / πηχευ-

τὸ ἄστυ
villa, ciudad
ἀστυ / ἀστευ-

N.
V.
A.
G.
D.

οἶς
οἶ
οἶν
οἰός
οἰί

πόλις
πόλι
πόλιν
πόλεως
πόλει

μῦς
μῦς
μῦν
μυός
μυί

πῆχυς
πῆχυ
πῆχυν
πήχεως
πήχει

ἄστυ
ἄστυ
ἄστυ
ἄστεως 
ἄστει

N.
V.
A.
G.
D.

οἶες
οἶες
οἶς
οἰῶν
οἰσί(ν)

πόλεις
πόλεις
πόλεις
πόλεων
πόλεσι(ν)

μύες
μύες
μῦς
μυῶν
μυσί

πήχεις
πήχεις
πήχεις
πήχεων 
πήχεσι

ἄστη
ἄστη
ἄστη
ἄστεων
ἄστεσι

Tema
τὸ γένος raza
γενος / γενεσ-

ἡ τριήρης trirreme
τριηρεσ-

τὸ κρέας carne
κρεασ-

ἡ αἰδώς pudor
αἰδος-

N.
V.
A.
G.
D.

γένος
γένος
γένος
γένους < γένε(σ)-ος
γένει   < γένε(σ)-ι

τριήρης
τριῆρες
τριήρη   < τριήρε(σ)-α 
τριήρους < τριήρε(σ)-ος
τριήρει    < τριήρε(σ)-ι

κρέας
κρέας
κρέας
κρέως < κρέα(σ)-ος
κρεᾳ  < κρέα(σ)-ι

αἰδώς
αἰδώς
αἰδῶ   < αἰδόσ-α 
αἰδοῦς < αἰδόσ-ος
αἰδοῖ    < αἰδόσ -ι

N.
V.
A.
G.
D.

γένη    < γένε(σ)-α
γένη    < γένε(σ)-α
γένη    < γένε(σ)-α
γενῶν < γενέ(σ)-ων
γένεσι < γένε(σ)-σι

τριήρεις   < τριηρε(σ)-ες
τριήρεις   < τριηρε(σ)-ες
τριήρεις   (= que nom.)
τριήρων   < τριήρε(σ)-ων
τριήρεσι(ν) < τριήρε(σ)-σι

κρέα  < κρέα(σ)-α
κρέα  < κρέα(σ)-α
κρέα   < κρέα(σ)-α
κρεῶν < κρεά(σ)-ων
κρέασι < κρέα(σ)-σι

CARECE 
DE
PLURAL

Singular Plural

Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

ἀληθής
ἀληθές
ἀληθῆ   < ἀληθέ(σ)α
ἀληθοῦς < ἀληθέ(σ)ος
ἀληθεῖ    < ἀληθέ(σ)ι

ὀἀληθές
ἀληθές
ἀληθές
ἀληθοῦς
ἀληθεῖ

ἀληθεῖς < ἀληθέ(σ)ες
ἀληθεῖς
ἀληθεῖς
ἀληθῶν
ἀληθέσι

ἀληθῆ < ἀληθέ(σ)α
ἀληθῆ
ἀληθῆ
ἀληθῶν
ἀληθέσι
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Palabras irregulares de la tercera declinación

υἱός, υἱοῦ, ὁ hijo
Tiene una declinación temática completa y algunos casos sobre un tema en –υ:

3. ADJETIVOS
Clasificación de los adjetivos

Terminaciones Declinaciones Ejemplos 

De tres terminaciones

Por la 2ª y 1ª

μικρός, μικρά, μικρόν pequeño
καλός, καλή, καλόν hermoso
ἀργυροῦς,ἀργυρᾶ, ἀργυροῦν plateado
πλέως, πλέα, πλέων lleno

Por la 3ª y 1ª

ἡδύς, ἡδεία, ἡδύ agradable
χαρίεις, χαριέσσα, χαρίεν gracioso
μέλας, μέλαινα, μέλαν negro
πολύς, πολλή, πολύ mucho
μέγας, μεγάλη, μέγα grande

De dos terminaciones

Por la 2ª
ἔνδοξος, ἔνδοξον famoso
εὔνους, εὔνουν benévolo
ἵλεως, ἵλεων favorable

Por la 3ª σώφρων, σῶφρον prudente
ἀληθής, ἀληθές verdadero

Singular Plural

N.
V.
A.
G.
D.

υἱός
υἱέ
υἱόν
υἱοῦ, υἱέος
υἱῷ, υἱεῖ́

υἱοί, υἱεῖς
υἱοί
υἱούς
υἱῶν, υἱέων
υἱοῖς, υἱέσι

Tema

ὕδωρ, ὕδατος agua
ὑδωρ / ὑδατ-

ἧπαρ, ἥπατος hígado
ἡπαρ / ἡπατ- 

N.
V.
A.
G.
D.

ὕδωρ
ὕδωρ
ὕδωρ
ὕδατ-ος
ὕδατ-ι

ἧπαρ
ἧπαρ
ἧπαρ
ἥπατ-ος
ἥπατ-ι

N.
V.
A.
G.
D.

ὕδατ-α
ὕδατ-α
ὕδατ-α
ὑδάτ-ων
ὕδα-σι

ἥπατ-α
ἥπατ-α
ἥπατ-α
ἡπάτ-ων
ἥπα-σι

S
IN

G
U

L
A

R
P

L
U

R
A

L

Singular Plural

N.
V.
A.
G.
D.

νᾰῦς 
νᾰῦ
ναῦν
νεώς
νηί

νῆες
νῆες
ναῦς
νεῶν
ναυσί

Singular Plural

N.
V.
A.
G.
D.

χείρ
χείρ
χεῖρ-α
χειρ-ός
χειρ-ί

χεῖρ-ες
χεῖρ-ες
χεῖρ-ας
χειρ-ῶν
χερ-σί(ν)

ναῦς, νεώς, ἡ nave

χείρ, χειρός, ἡ mano 

ὕδωρ, ὕδατος, τό agua; y ἧπαρ, ἥπατος, τό hígado

Singular Plural

N.
V.
A.
G.
D.

γυνή
γύναι
γυναῖκ-α
γυναικ-ός
γυναικ-ί

γυναῖκ-ες
γυναῖκ-ες
γυναῖκ-ας
γυναικ-ῶν
γυναιξί

Singular Plural

N.
V.
A.
G.
D.

κύων
κύoν
κύν-α
κυν-ός
κυν-ί

κύν-ες
κύν-ες
κύν-ας
κυν-ῶν
κυ-σί (ν)

N.
V.
A.
G.
D.

Ζεύς
Ζεῦ
Δία
Διός
Διί

Ζῆν
Ζῆν
Ζῆνα
Ζηνός
Ζηνί

Ζεύς, Διός Zeus γυνή, γυναικός mujer κύων, κυνός, ὁ perro

βοῦς, βοός, ὁ, ἡ buey, vaca

Singular Plural

N.
V.
A.
G.
D.

βοῦς 
βοῦ 
βοῦν < βου-ν
βοός < βο Ϝ -ος
βοΐ    < βο Ϝ -ι

βόες   < βοF-ες
βόες   < βοF-ες
βοῦς   < βου-νς
βοῶν   < βοF-ων
βουσί(ν) < βου-σι
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Adjetivos irregulares

Formación del comparativo y superlativo
Comparativos en -τερος y superlativos en -τατος.

Los adjetivos terminados en -ος forman el comparativo y superlativo añadiendo al tema:
-ότερος, -α, -ον y -ότατος, -η, -ον, si su penúltima sílaba es larga: ὑψηλ-ός alto comparativo ὑψηλότερος, -α, -ον más alto y superlativo
ὑψηλότατος, -η, -ον altísimo, muy alto, el más alto.
- ώτερος, -α, -ον y ώτατος, -η, -ον si su penúltima sílaba es breve: σοφ-ός sabio comparativo σοφώτερος, -α, -ον y superlativo σοφώτατος,
-η, -ον.

Los adjetivos de la 3ª declinación terminados en -ης, -ας e -υς los forman con los sufijos -τερος, -α, -ον y -τατος, -η, -ον, respectivamente,
añadidos al tema: 

ἀληθής verdadero,          comparativo         ἀληθέστερος, superlativo             ἀληθέστατος.
μέλας negro “ μελάντερος “ μελάντατος.
βραχύς breve “ βραχύτερος “ βραχύτατος.

Los adjetivos de la 3ª declinación terminados en -ων añaden al tema -εστερος y  έστατος, respectivamente: σώφρων sensato comp.
σωφρονέστερος y superl. σωφρονέστατος.

Comparativos en -ιων y superlativos en -ιστος.
Algunos adjetivos forman el comparativo con el sufijo -ίων (masculino y femeni-no) e -ιον (neutro) y el superlativo con -ιστος, -η, -ον:
ἡδύς agradable, comp. ἡδίων, ἥδιον más agradable, superl. ἥδιστος, -η, -ον muy agradable, el más agradable.
κακός malo comp. κακίων, κάκιον peor, superl. κάκιστος, -η, -ον pésimo.

COMPARATIVOS Y SUPERLATIVOS IRREGULARES 

Declinación de los comparativos en -ίων, -ιον

ἡδίω procede de *ἡδίοσ-α y ἡδίους de *ἡδίοσ-ες, ambas formas con caída de la -σ- intervocálica y contracción de las vocales en contacto.

ἡδίων, ἥδιον más agradable
Temas ἡδιον- y ἡδιοσ-

Singular Plural
Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
V.
A.
G.
D.

ἡδίων
ἥδιον
ἡδίον-α y ἡδίω

ἥδιον
ἥδιον
ἥδιον

ἡδίον-ες y ἡδίους
ἡδίον-ες y ἡδίους
ἡδίον-ας y ἡδίους

ἡδίον-α y ἡδίω
ἡδίον-α y ἡδίω
ἡδίον-α y ἡδίω

ἡδίον-ος
ἡδίον-ι

ἡδιόν-ων
ἡδίο-σι

POSITIVO SIGNIFICADO COMPARATIVO SUPERLATIVO

ἀγαθός
bueno
honrado 
valiente

ἀμείνων 
βελτίων 
κρείττων

ἄριστος
βέλτιστος
κράτιστος

κακός
malo
insignificante 
débil

κακίων
χείρων 
ἥττων 

κάκιστος
χείριστος
ἥκιστα

καλός hermoso καλλίων κάλλιστος
μέγας grande μείζων μέγιστος
ὀλίγος poco

insignificante
ἐλάττων 
μείων

ἐλάχιστος
ὀλίγιστος

ταχύς rápido θάσσων, ταχίων τάχιστος
πολύς mucho πλείων πλεῖστος
ῥᾴδιος fácil ῥᾴων ῥᾷστος

πολύς, πολλή, πολύ MUCHO μέγας, μεγάλη, μέγα GRANDE

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N.
V.
A.
G.
D.

πολύς
πολύς
πολύν
πολλοῦ
πολλῷ

πολλή
πολλή
πολλήν
πολλῆς
πολλῇ

πολύ
πολύ
πολύ
πολλοῦ
πολλῷ

μέγας
μέγας
μέγαν
μεγάλου
μεγάλῳ

μεγάλη
μεγάλη
μεγάλην
μεγάλης
μεγάλῃ

μέγα
μέγα
μέγα
μεγάλου
μεγάλῳ

N. 
V.
A.
G.
D.

πολλοί
πολλοί
πολλούς
πολλῶν
πολλοῖς

πολλαί
πολλαί
πολλάς
πολλῶν
πολλαῖς

πολλά
πολλά
πολλά
πολλῶν
πολλοῖς

μεγάλοι
μεγάλοι
μεγάλους
μεγάλων
μεγάλοις

μεγάλαι
μεγάλαι
μεγάλας
μεγάλων
μεγάλαις

μεγάλα
μεγάλα
μεγάλα
μεγάλων
μεγάλοις
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4. PRONOMBRES
a) Pronombres personales
En los singulares, a la izquierda están las formas acentuadas, enfáticas, y a la derecha, las átonas.

b) Pronombres posesivos

Su declinación es como ἀγαθός, ἀγαθή, ἀγαθόν y μικρός, μικρά, μικρόν respectivamente.

c) Pronombre anafórico αὐτός, αὐτή, αὐτό mismo.

d) Pronombre reflexivo

Se emplean para indicar que el complemento del verbo es el mismo que el sujeto. En vez de σεαυτόν, σεαυτήν, etc. también se usan σαυτόν,
σαυτήν; y en vez de ἑαυτόν, ἑαυτήν, etc. se emplean αὑτόν, αὑτήν, etc. No deben confundirse estas formas con αὐτόν, αὐτήν del anafórico αὐτός.

e) El pronombre recíproco

ἀλλήλους, carece de singular y de nominativo plural, y está formado sobre el indefinido ἄλλος otro.

f) Pronombres demostrativos

ὅδε, ἥδε, τόδε este, esta, esto.

SINGULAR PLURAL

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N. 
A.
G.
D.

ὅδε
τόνδε
τοῦδε
τῷδε

ἥδε
τήνδε
τῆσδε
τῇδε

τόδε
τόδε
τοῦδε
τῷδε

οἵδε
τούσδε
τῶνδε
τοῖσδε

αἵδε
τάσδε
τῶνδε
ταῖσδε

τάδε
τάδε
τῶνδε
τοῖσδε

Masculino Femenino Neutro

ὅδε este ἥδε esta τόδε esto

οὗτος ese αὕτη esa τοῦτο eso

ἐκεῖνος aquel ἐκείνη aquella ἐκεῖνο aquello

A.

G.

D.

ἀλλήλους

ἀλλήλων

ἀλλήλοις

ἀλλήλας

ἀλλήλων

ἀλλήλαις

ἄλληλα

ἀλλήλων

ἀλλήλοις

uno a otro / unos a otros

uno de otro / unos de otros

uno a, para otro / unos a, para otros

1ª persona ἐμαυτόν, -ήν a mí mismo/a 2ª persona σεαυτόν,  -ήν a ti
mismo/a

3ª persona ἑαυτόν, -ήν, -ό a sí mismo/a, a él
mismo/ a ella misma

MASCULINO FEMENINO MASCULINO FEMENINO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

A.
G.
D.

ἐμαυτόν
ἐμαυτοῦ
ἐμαυτῷ

ἐμαυτήν
ἐμαυτῆς
ἐμαυτῇ

σεαυτόν
σἐαυτοῦ
σεαὐτῷ

σεαυτήν
σεαυτῆς
σεαυτῇ

ἑαυτόν
ἑαυτοῦ
ἑαυτῷ

ἑαυτήν
ἑαυτῆς
ἑαυτῇ

ἑαυτό
ἑαυτοῦ
ἑαυτῷ

A. ἡμᾶς αὐτούς ἡμᾶς αὐτάς ὑμᾶς αὐτούς
ὑμᾶς 
αὐτάς

ἑαυτούς o
σφᾶς αὐτούς 

ἑαυτάς o
σφᾶς αὐτάς

ἑαυτά

G. ἡμῶν αὐτῶν ἡμῶν αὐτῶν ὑμῶν αὐτῶν
ὑμῶν 
αὐτῶν

ἑαυτῶν o
σφῶν αὐτῶν

ἑαυτῶν o
σφῶν αὐτῶν

ἑαυτῶν

D. ἡμῖν αὐτοῖς ἡμῖν αὐταῖς ὑμῖν αὐτοῖς
ὑμῖν 
αὐταῖς

ἑαυτοῖς o
σφίσιν αὐτοῖς

ἑαυταῖς o
σφίσιν αὐταῖς

ἑαυτοῖς

Singular Plural

N. αὐτός αὐτή αὐτό αὐτοί αὐταί αὐτά

A. αὐτόν αὐτήν αὐτό αὐτούς αὐτάς αὐτά

G. αὐτοῦ αὐτῆς αὐτοῦ αὐτῶν αὐτῶν αὐτῶν

D. αὐτῷ αὐτῇ αὐτῷ αὐτοῖς αὐταῖς αὐτοῖς

Un solo poseedor Varios poseedores

1ª 
persona

ἐμός mío ἐμή mía ἐμόν mío ἡμέτερος 
nuestro

ἡμετέρα 
nuestra

ἡμέτερον 
nuestro

2ª 
persona

σός tuyo σή tuya σόν tuyo ὑμέτερος 
vuestro

ὑμετέρα 
vuestra

ὑμέτερον 
vuestro

3ª 
persona

ὅς suyo 
(de él)

ἥ suya 
(de ella)

ὅν suyo 
(de él)

σφέτερος suyo, 
(de ellos)

σφετέρα suya
(de ellos)

σφέτερον suyo
(de ellos)

1ª persona ἐγώ yo; 
ἡμεῖς nosotros

2ª persona σύ tú; 
ὑμεῖς vosotros

3ª persona ἕ a él; 
σφεῖς ellos

Singular Plural Singular Plural Singular Plural
N.
A.
G.
D.

ἐγώ
ἐμέ / με
ἐμοῦ / μου
ἐμοί / μοι

ἡμεῖς
ἡμᾶς
ἡμῶν
ἡμῖν

σύ
σέ / σε
σοῦ / σου
σοί / σοι

ὑμεῖς
ὑμᾶς
ὑμῶν
ὑμῖν

ἕ / ἑ
οὗ / οὑ
οἷ / οἱ

σφεῖς
σφᾶς
σφῶν
σφίσι
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οὗτος, αὕτη, τοῦτο ese, esa, eso

ἐκεῖνος, ἐκείνη, ἐκεῖνο aquel, aquella, aquello

g) Pronombre relativo

ὅς, ἥ, ὅ que, cual, quien, cuyo.

Se declina igual que ὅς ὅσπερ, ἥπερ, ὅπερ precisamente el que compuesto de ὅς y de la partícula enclítica  περ; otros relativos son οἷος,
οἵα, οἷον cual, ὅσος, -η, -ον cuanto y ἡλίκος, -η, -ον de la misma edad que.

ὅστις, ἥτις, ὅ τι que, cualquiera que está compuesto de ὅς y del pronombre indefinido τις. Se declinan los dos elementos del compuesto a la vez

h) Pronombre interrogativo τίς, τί ¿quién, qué, cuál?

i) Pronombre indefinido τις, τι alguien, alguno, algún.

j) Otros pronombres-adjetivos indefinidos
Además de τις, τι alguno ≠ οὐδείς y μηδείς (lat. nullus) ninguno. 
ἄλλος, -η, -ο (lat. alius) otro entre varios. ≠ οὐδείς y μηδείς (lat. nullus) ninguno.
ἕτερος, -α, -ον (lat. alter) el otro de dos. ≠ οὐδέτερος y μηδέτερος, -α, -ον (lat. neuter) ninguno de dos.
ἕκαστος, -η, -ον (lat. quisque) cada uno entre varios.
ἑκάτερος, -α, -ον (lat. uterque) cada uno de dos.
πᾶς, πᾶσα, πᾶν todo.

Solo pronombres
ὃ μέν ..., ὃ δέ ... el uno ..., el otro ...
ὁ, ἡ, τό δεῖνα un tal, uno cualquiera, alguien.

Singular Plural
Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
A.
G.
D.

τις
τινά

τί
τί

τινές
τινάς

τινά o ἄττα
τινά o ἄττα

τινός o του
τινί o τῳ

τινῶν
τισί(ν)

Singular Plural
Masc. y Fem. Neutro Masc. y Fem. Neutro

N.
A.
G.
D.

τίς
τίνα

τί
τί

τίνες
τίνας

τίνα
τίνα

τίνος ο τοῦ
τίνι ο τῷ

τίνων
τίσι(ν)

SINGULAR PLURAL

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N. 

A.

G.

D.

ὅστις

ὅντινα

οὗτινος o του

ᾧτινι o ὅτῳ

ἥτις

ἥντινα

ἧστινος

ᾗτινι

ὅ τι

ὅ τι

οὗτινος o ὅτου

ᾧτινι o ὅτῳ

οἵτινες

οὕστινας

ὧντινων

οἷστισι(ν)

αἵτινες

ἅστινας

ὧντινων

αἷστισι(ν)

ἅτινα o ἅττα

ἅτινα o ἅττα

ὧντινων

οἷστισι(ν)

SINGULAR PLURAL

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N. 

A.

G.

D.

ὅς

ὅν

οὗ

ᾧ

ἥ

ἥν

ἧς

ᾗ

ὅ

ὅ

οὗ

ᾧ

οἵ

οὕς

ὧν

οἷς

αἵ

ἅς

ὧν

αἷς

ἅ

ἅ

ὧν

οἷς

SINGULAR PLURAL

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N. 

A.

G.

D.

ἐκεῖνος

ἐκεῖνον

ἐκείνου

ἐκείνῳ

ἐκείνη

ἐκείνην

ἐκείνης

ἐκείνῃ

ἐκεῖνο

ἐκεῖνο

ἐκείνου

ἐκεῖνῳ

ἐκεῖνοι

ἐκείνους

ἐκείνων

ἐκείνοις

ἐκεῖναι

ἐκείνας

ἐκείνων

ἐκείναις

ἐκεῖνα

ἐκεῖνα

ἐκείνων

ἐκείνοις

SINGULAR PLURAL

MASCULINO FEMENINO NEUTRO MASCULINO FEMENINO NEUTRO

N. 

A.

G.

D.

οὗτος

τοῦτον

τούτου

τούτῳ

αὕτη

ταύτην

ταύτης 

ταύτῃ

τοῦτο

τοῦτο

τούτου

τούτῳ

οὗτοι

τούτους

τούτων

τούτοις

αὗται

ταύτας

τούτων

ταύταις

ταῦτα

ταῦτα

τούτων

τούτοις
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5. VERBOS

CONJUGACIÓN DE LOS VERBOS EN –ω: λύω desatar

VOZ ACTIVA

También 1 λυέτωσαν; 2 λύσαις; 3 λύσαι; 4 λύσαιεν; 5 λυσάτωσαν; 6 ἐλελύκη; 7 ἐλελύκης; 8 ἐλελύκεισαν.

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

Desato
λύ-ω
λύ-εις
λύ-ει
λύ-ομεν
λύ-ετε
λύ-ουσι

Desate
λύ-ῳ
λύ-ῃς
λύ-ῃ
λύ-ωμεν
λύ-ητε
λύ-ωσι

Desatara
λύοιμι
λύοις
λύοι
λύοιμεν
λύοιτε
λύοιεν

Desata tú

λῦ-ε
λυ-έτω

λύ-ετε
λυ-όντων1

Desatar

λύ-ειν

Desatando
M λύ-ων 

λύ-οντος
F  λύ-ουσα

λυ-ούσης
N λῦ-ον

λύ-οντος

Desataba
ἔ-λυ-ον
ἔ-λυ-ες
ἔ-λυ-ε
ἐ-λύ-ομεν 
ἐ-λύ-ετε 
ἔ-λυ-ον

Desataré

λύ-σω
λύ-σεις
λύ-σει
λύ-σομεν
λύ-σετε
λύ-σουσι

λύ-σοιμι
λύ-σοις
λύ-σοι
λύ-σοιμεν
λύ-σοιτε
λύ-σοιεν

Haber de 
desatar

λύ-σειν

Habiendo de 
desatar
M λύ-σων 

λύ-σοντος
F λύσουσα

λυ-σούσης
N λῦ-σον 

λύ-σοντος

Desaté

ἔ-λυ-σα
ἔ-λυ-σας
ἔ-λυ-σε
ἐ-λύ-σαμεν
ἐ-λύ-σατε
ἔ-λυ-σαν

Desate

λύ-σῳ
λύ-σῃς
λύ-σῃ
λύ-σωμεν
λύ-σητε
λύ-σωσι

Desatara

λύ-σαιμι
λύ-σειας2

λύ-σειε3

λύ-σαιμεν
λύ-σαιτε
λύ-σειαν4

Desata tú

λῦ-σον
λυ-σάτω

λύ-σατε
λυ-σάντων5

Haber 
desatado

λῦ-σαι

Habiendo 
desatado
M λύ-σας 

λύ-σαντος
F λύ-σασα

λυ-σάσης
N λῦ-σαν 

λύ-σαντος

Tengo / 
he desatado
λέλυκα
λέλυκας
λέλυκε
λελύκαμεν
λελύκατε
λελύκασι

Tenga / 
haya desatado
λελύκω
λελύκῃς
λελύκῃ
λελύκωμεν
λελύκητε
λελύκωσι

Tuviera 
desatado
λελύκοιμι
λελύκοις
λελύκοι
λελύκοιμεν
λελύκοιτε
λελύκοιεν

Ten desatado

λελυκὼς     ἴσθι
ἔστω

λελυκότες  ἔστε
ὄντων

Tener / 
haber desatado

λελυκέναι

Que ha 
desatado
M λελυ-κώς 

λελυ-κότος
F λελυκυῖα

λελυ-κυίας
N λελυκός

λελυ-κότος

Tenía / 
había desatado
ἐλελύκειν6

ἐλελύκεις7

ἐλελύκει
ἐλελύκειμεν
ἐλελύκειτε
ἐλελύκεσαν8
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VOZ MEDIA

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

Me desato
λύ-ομαι
λύ-ει
λύ-εται
λυ-όμεθα
λύ-εσθε
λύ-ονται

Me desate
λύωμαι
λύῃ
λύηται
λυώμεθα
λύησθε
λύωνται

Me desatara
λυοίμην
λύοιο
λύοιτο
λυοίμεθα
λύοισθε
λύοιντο

Desátate

λύου
λυέσθω

λύεσθε
λυέσθων

Desatarse

λύεσθαι

Desatándose
M λυόμενος

λυομένου
F  λυομένη

λυομένης
N λυόμενον

λυομένου

Me desataba
ἐ-λυ-όμην
ἐ-λύ-ου
ἐ-λύ-ετο
ἐ-λυ-όμεθα
ἐ-λύ-εσθε
ἐ-λύ-οντο

Me desataré

λύ-σομαι
λύ-σει
λύ-σεται
λυ-σόμεθα
λύ-σεσθε
λύ-σονται

λυσοίμην
λύσοιο
λύσοιτο
λυσοίμεθα
λύσοισθε
λύσοιντο

Haber de 
desatarse

λύσεσθαι

Que se desatará

M λυσόμενος
λυσομένου

F  λυσομένη
λυσομένης

N λυσόμενον
λυσομένου

Me desaté

ἐ-λυ-σάμην
ἐ-λύ-σω
ἐ-λύ-σατο
ἐ-λυ-σάμεθα
ἐ-λύ-σασθε
ἐ-λύ-σαντο

Me desate

λύσωμαι
λύσῃ
λύσηται
λυσώμεθα
λύσησθε
λύσωνται

Me desatara

λυσαίμην
λύσαιο
λύσαιτο
λυσαίμεθα
λύσαισθε
λύσαιντο

Desáta te

λῦσαι
λυσάσθω

λύσασθε
λυσάσθων

Haberse 
desatado

λύσασθαι

Que se desató

M λυσάμενος
λυσαμένου

F  λυσαμένη
λυσαμένης

N λυσάμενον
λυσαμένου

Me tengo / 
he desatado
λέ-λυ-μαι
λέ-λυ-σαι
λέ-λυ-ται
λε-λύ-μεθα
λέ-λυ-σθε
λέ-λυ-νται

Me tenga / 
haya desatado
λελυμένος   ὦ

ᾖς
ᾖ

λελυμένοι     ὦμεν
ἦτε
ὦσι

Me tuviera 
desatado
λελυμένος    εἴην

εἴης
εἴη

λελυμένοι     εἶμεν
εἶτε
εἶεν

Tente  desata-
do

λέλυσο
λελύσθω

λέλυσθε
λελύσθων

Haberse
desatado

λελύσθαι

Que se tiene/ 
ha desatado
M λελυμένος

λελυμένου
F  λελυμένη

λελυμένης
N λελυμένον

λελυμένου

Me tenía / 
había desatado
ἐ-λε-λύ-μην
ἐ-λέ-λυ-σο
ἐ-λέ-λυ-το
ἐ-λε-λύ-μεθα
ἐ-λέ-λυ-σθε
ἐ-λέ-λυ-ντο
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VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

Verbos contractos
Los verbos contractos se diferencian de los anteriores en el tema de presente y en el alargamiento de la vocal del tema en futuro, aoristo,
perfecto y pluscuamperfecto. Los verbos en -άω y en -έω alargan la -α- y la -ε- en -η y los verbos en -όω alargan la ο- en -ω.
Los verbos contractos toman las desinencias -οίην, -οίης, -οίη en el singular del optativo de presente, en vez de -οιμι, -οις, -οι.

Verbos en -αω: τιμάω > τιμῶ honrar
Contracciones de los verbos en άω
La -α del tema se contrae ante las vocales de las terminaciones del presente: 
α + ω, α + ο, α + ου se contraen en ω; α + ε, α + η se contraen en α; α+ει, α + ῃ se contraen en ᾳ; α + οι se contraen en ῳ. 

En el infinitivo activo, ά + ει (< ē cerrada) contrae en -ᾶ.
En las contracciones, el acento agudo se mantiene inalterado sobre la contracción, si va sobre la segunda vocal de la contracción: ἐ-τιμα-
όμην > ἐτιμώμην. Si va sobre la primera vocal de la contracción, se convierte en circunflejo sobre la contracción: τιμά-ω > τιμῶ, τιμά-εις >
τιμᾷς, τιμά-ομεν > τιμῶμεν.
Los verbos ζάω vivir, διψάω tener sed, πεινάω tener hambre y χράομαι servirse de, usar contraen en η en lugar de hacerlo en α: α + ε, α +
η se contraen en η y α+ει, α + ῃ se contraen en ῃ. Por lo que el presente de indicativo de ζάω es:
ζάω > ζῶ, ζάεις > ζῇς, ζάει > ζῇ, ζάομεν > ζῶμεν, ζάετε > ζῆτε, ζάουσι > ζῶσι

VOZ ACTIVA

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

τιμῶ       < τιμάω
τιμᾷς      < τιμάεις
τιμᾷ       < τιμάει
τιμῶμεν  < τομάομεν
τιμᾶτε     < τιμάετε
τιμῶσι    < τιμάουσι

τιμῶ
τιμᾷς  
τιμᾷ
τιμῶμεν 
τιμᾶτε 
τιμῶσι

τιμῴην
τιμῴης
τιμῴη 
τιμῶμεν
τιμῶτε
τιμῷεν

τίμα
τιμάτω

τιμᾶτε
τιμώντων

τιμᾶν

M τιμῶν 
τιμῶντος

F τιμῶσα
τιμώσης 

N τιμῶν
τιμῶντος

ἐτίμων    < ἐτίμαον
ἐτίμας   < ἐτίμαες
ἐτίμα      < ἐτίμαε
ἐτιμῶμεν < ἐτιμάομεν
ἐτιμᾶτε  < ἐτιμάετε
ἐτίμων    < ἐτίμαον

TEMA DE FUTURO

τιμήσω
etc.

τιμήσοιμι τιμήσειν τιμήσων , -ουσα, -ον

TEMA DE AORISTO

ἐτίμησα
etc.

τιμήσω τιμήσαιμι τίμησον τιμῆσαι τιμήσας, -σασα, -σαν

TEMA DE PERFECTO

τετίμηκα
etc.

τετιμήκω τετιμήκοιμι τετιμηκὼς ἴσθι τετιμηκέναι τετιμηκώς, -υῖα, -ός

ἐτετιμήκειν
etc.

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

Seré desatado
λυ-θήσομαι
λυ-θήσει
λυ-θήσεται
λυ-θησόμεθα
λυ-θήσεσθε
λυ-θήσονται

Fuera desatado
λυ-θησοίμην
λυ-θήσοιο
λυ-θήσοιτο
λυ-θησοίμεθα
λυ-θήσοισθε
λυ-θήσοιντο

Haber de ser desatado

λυ-θήσεσθαι

Que será desatado
M λυ-θησόμενος

λυ-θησομένου
F  λυ-θησομένη

λυ-θησομένης
N λυ-θησόμενον

λυ-θησομένου

Fui desatado
ἐ-λύ-θην
ἐ-λύ-θης
ἐ-λύ-θη
ἐ-λύ-θημεν
ἐ-λύ-θητε
ἐ-λύ-θησαν

Sea desatado
λυ-θῶ
λυ-θῇς
λυ-θῇ
λυ-θῶμεν
λυ-θῆτε
λυ-θῶσι

Fuera desatado
λυ-θείην
λυ-θείης
λυ-θείη
λυ-θεῖμεν
λυ-θεῖτε
λυ-θεῖεν

Sé desatado

λύ-θητι
λυ-θήτω

λύ-θητε
λυ-θέντων

Haber sido desatado

λυ-θῆναι

Desatado
M λυ-θείς

λυ-θέντος
F  λυ-θεῖσα

λυ-θείσης
N λυ-θέν

λυ-θέντος

Estaré desatado
λε-λύ-σομαι
λε-λύ-σει
λε-λύ-σεται
λε-λυ-σόμεθα
λε-λύ-σεσθε
λε-λύ-σονται

Estaría desatado
λελυσοίμην
λελύσοιο
λελύσοιτο
λελυσοίμεθα
λελύσοισθε
λελύσοιντο

Haber de estar desatado

λελύ-σεσθαι

Que estará desatado
M λελυσόμενος

λελυσομένου
F  λελυσομένη

λελυσομένης
N λελυσόμενον

λελυσομένου
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VOZ MEDIA

VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

Verbos en -έω: ποιέω > ποιῶ hacer
Contracciones de los verbos en -έω
ε desaparece ante vocal larga o diptongo; ε + ε se contraen en ει; ε + ο se contraen en ου.
Algunos verbos en -έω, como πλέω navegar y χέω verter, solo hacen las contracciones en ει y en el optativo de presente activo tienen las
terminaciones -οιμι, -οις, -οι (y no -οίην, -οίης, -οίη).

VOZ ACTIVA

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

ποιῶ         < ποιέω
ποιεῖς        < ποιέεις
ποιεῖ      < ποιέει
ποιοῦμεν   < ποιέομεν
ποιεῖτε       < ποιέετε
ποιοῦσι  < ποιέουσι

ποιῶ < ποιέω
ποιῇς < ποιέῃς
ποιῇ < ποιέῃ
ποιῶμεν < ποιέωμεν
ποιῆτε < ποιέητε
ποιῶσι < ποιέωσι

ποιοίην
ποιοίης
ποιοίη
ποιοῖμεν
ποιοῖτε
ποιοῖεν

ποίει
ποιείτω

ποιεῖτε
ποιούντων

ποιεῖν

M ποιῶν 
ποιοῦντος

F ποιοῦσα
ποιούσης 

N ποιοῦν
ποιοῦντος

ἐποίουν     < ἐποίεον
ἐποίεις   < ἐποίεες
ἐποίει       < ἐποίεε
ἐποιοῦμεν  < εποιέομεν
ἐποιεῖτε     < ἐποειέετε
ἔποίουν     < ἐποίεον

TEMA DE FUTURO

ποιήσω ποιήσοιμι ποιήσειν ποιήσων

TEMA DE AORISTO

ἐποίησα ποιήσω ποιήσαιμι ποίησον ποιῆσαι ποιήσας

TEMA DE PERFECTO

πεποίηκα πεποιήκω πεποιήκοιμι πεποιηκὼς
ἴσθι

πεποιηκέναι πεποιηκώς,
-υῖα, -ός

ἐπεποιήκειν

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE FUTURO

τιμη-θήσομαι
etc.

τιμηθησοίμην
etc.

τιμηθήσεσθαι τιμηθησόμενος, -η, 
-ον

TEMA DE AORISTO

ἐ-τιμή-θην
etc.

τιμηθῶ
etc.

τιμηθείην
etc.

τιμήθητι
etc.

τιμηθῆναι τιμηθείς –εῖσα -έν

TEMA DE PERFECTO

τε-τιμή-σομαι
etc.

τετιμησοίμην
etc.

τετίμησο
etc.

τετιμή
-σεσθαι

τετιμησόμενος, -η, 
-ον

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

τιμῶμαι
τιμᾷ
τιμᾶται
τιμώμεθα
τιμᾶσθε
τιμῶνται

τιμῶμαι
τιμᾷ
τιμᾶται
τιμώμεθα
τιμᾶσθε
τιμῶνται

τιμῴμην
τιμῷο
τιμῷτο
τιμῴμεθα
τιμῷσθε
τιμῷντο

τιμῶ
τιμάσθω

τιμᾶσθε
τιμάσθων

τιμᾶσθαι

M τιμώμενος 
τιμωμένου

F τιμωμένη
τιμωμένης 

N τιμώμενον
τιμωμένου

ἐτιμώμην
ἐτιμῶ
ἐτιμᾶτο
ἐτιμώμεθα
ἐτιμᾶσθε
ἐτιμῶντο

TEMA DE FUTURO

τιμήσομαι
etc.

τιμησαίμην
etc.

τιμήσεσθαι τιμησόμενος -η -ον

TEMA DE AORISTO

ἐτιμησάμην
etc.

τιμήσωμαι
etc.

τιμησαίμην
etc.

τίμησαι
etc.

τιμήσεσθαι τιμησάμενος -η -ον

TEMA DE PERFECTO

τετίμημαι
etc.

τετιμημένος ὦ
etc.

τετιμημένος 
εἴην

etc.

τετίμησο
etc.

τετιμῆσθαι τετιμημένος -η -ον

ἐτετιμήμην
etc.
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VOZ MEDIA

VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

Verbos en -όω: δηλόω > δηλῶ mostrar
Contracciones de los verbos en -όω
ο + ω, ο + η se contraen en ω;  ο + ε, ο + ο, ο  + ου se contraen en ου; ο + ει, ο + ῃ, ο + οι se contraen en οι;  ο + οι se contraen en ῳ. 

En el infinitivo activo, ό + ει (< ē cerrada) contrae en -οῦ.

Los verbos ἱδρόω sudar y ῥιγόω tiritar contraen ο + ε, ο + ο, ο  + ου en ω (en vez de ου) y ο + ει, ο + ῃ, ο + οι en ῳ (en vez de οι). Presente
de indicativo activo: ἱδρῶ, ἱδρῷς, ἱδρῷ, ἱδρῶμεν, ἱδρῶτε, ἱδρῶσι; infinitivo presente activo: ἱδρῶν.

El verbo ἀρόω arar no alarga la -ο en -ω en el futuro, aoristo y perfecto: futuro ἀρόσω, aoristo ἤροσα, perfecto ἤροκα.

VOZ ACTIVA

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

δηλῶ        < δηλόω
δηλοῖς      < δηλόεις
δηλοῖ        < δηλόει
δηλοῦμεν  < δηλόομεν
δηλοῦτε    < δηλόετε
δηλοῦσι    < δηλόουσι

δηλῶ
δηλοῖς
δηλοῖ
δηλῶμεν
δηλῶτε
δηλῶσι

δηλοίην
δηλοίης
δηλοίη
δηλοῖμεν
δηλοῖτε
δηλοῖεν

δήλου
δηλούτω

δηλοῦτε
δηλούντων

δηλοῦν

M δηλῶν 
δηλοῦντος

F δηλοῦσα
δηλούσης 

N δηλοῦν
δηλοῦντος

ἐδήλουν    < ἐδήλοον
ἐδήλους    < ἐδήλοες
ἐδήλου      < ἐδήλοε
ἐδηλοῦμεν < ἐδηλόομεν
ἐδηλοῦτε   < ἐδηλόετε
ἐδήλουν    < ἐδήλοον

TEMA DE FUTURO

δηλώ-σω δηλώσοιμι δηλῶσειν δηλώσων

TEMA DE AORISTO

ἐ-δήλω-σα δηλώσω δηλώσαιμι δήλωσον δηλῶσαι δηλώσας

TEMA DE PERFECTO

δε-δήλω-κα δεδηλώκω δεδηλώκοιμι δεδηλωκὼς ἴσθι δεδηλωκέναι δεδηλωκώς,  υῖα,  ος

ἐ-δε-δηλώ-κειν

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE FUTURO

ποιη-θήσομαι ποιηθησοίμην ποιηθήσεσθαι ποιηθησόμενος, -η, -ον

TEMA DE AORISTO

ἐ-ποιή-θην. ποιηθῶ ποιηθείην ποιηθείην ποιηθῆναι ποιηθείς -εῖσα -θέν

TEMA DE PERFECTO

πε-ποιή-σομαι πεποιησοίμην πεποιήσεσθαι πεποιησόμενος, -η, -ον

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

ποιοῦμαι
ποιεῖ
ποιεῖται
ποιούμεθα
ποιεῖσθε
ποιοῦνται

ποιῶμαι
ποιῇ
ποιῆται
ποιώμεθα
ποιῆσθε
ποιῶνται

ποιοίμην
ποιοῖο
ποιοῖτο
ποιοίμεθα
ποιοῖσθε
ποιοῖντο

ποιοῦ
ποιείσθω

ποιεῖσθε
ποιείσθων

ποιεῖσθαι ποιούμενος, -η, -ον

ἐποιούμην
ἐποιοῦ
ἐποιεῖτο
ἐποιούμεθα
ἐποιεῖσθε
ἐποιοῦντο

TEMA DE FUTURO

ποιή-σομαι ποιησοίμην ποιήσεσθαι ποιησόμενος, -η,  -ον

TEMA DE AORISTO

ἐ-ποιη-σάμην ποιήσωμαι ποιησαίμην ποίησαι ποίησαι ποιησάμενος, -η,  -ον

TEMA DE PERFECTO

πε-ποίη-μαι πεποιημένος  ὦ πεποιημένος εἴεν πεποίησο τετιμῆσθαι πεποιημένος, -η,  -ον

ἐ-πε-ποιή-μην
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VOZ MEDIA

VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

CONJUGACIÓN DE LOS VERBOS EN -μι
Verbo εἰμί ser, estar, haber, existir (irregular)

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

Soy
εἰμί
εἶ
ἐστί
ἐσμέν
ἐστέ
εἰσί

Sea
ὦ
ᾖς
ᾖ
ὦμεν
ἦτε
ὦσι

Fuera
εἴην
εἴης
εἴη
εἶμεν, εἴημεν
εἶτε,   εἴητε
εἶεν,   εἴησαν

Sé tú

ἴσθι
ἔστω

ἔστε
ὄντων

Ser

εἶναι

Siendo, que es
M ὤν

ὄντος
F  οὖσα

οὔσης  
N  ὄν

ὄντος

Era
ἦν,  ἦ
ἦσθα
ἦν
ἦμεν
ἦτε
ἦσαν

TEMA DE FUTURO

Seré
ἔσομαι
ἔσει,   ἔσῃ
ἔσται
ἐσόμεθα
ἔσεσθε
ἔσονται

Sería
ἐσοίμην
ἔσοιο
ἔσοιτο
ἐσοίμεθα
ἔσοισθε
ἔσοιντο

Haber de ser

ἔσεσθαι

Habiendo de ser, que será
M ἐσόμενος

ἐσομένου
F  ἐσομένη

ἐσομένης
N  ἐσόμενον

ἐσομένου

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE FUTURO

δηλωθήσομαι δηλωθησοίμην δηλωθήσεσθαι δηλωθησόμενος, -η, -ον

TEMA DE AORISTO

ἐδηλώθην δηλωθῶ δηλοθείην δηλώθητι δηλωθῆναι δηλωθείς –εῖσα  -έν

TEMA DE PERFECTO

δεδηλώσομαι δεδηλωσοίμην δεδηλώσεσθαι δεδηλωσόμενος,  -η, -ον

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

δηλοῦμαι    < δηλόομαι
δηλοῖ          < δηλόει
δηλοῦται      < δηλόεται
δηλούμεθα  < δηλοόμεθα
δηλοῦσθε   < δηλόεσθε
δηλοῦνται    <  δηλόονται

δηλῶμαι
δηλοῖ
δηλῶται
δηλώμεθα
δηλῶσθε
δηλῶνται

δηλοίμην
δηλοῖο
δηλοῖτο
δηλοίμεθα
δηλοῖσθε
δηλοῖντο

δηλοῦ
δηλούσθω
δηλοῦσθε
δηλούσθων

δηλοῦσθαι M δηλούμενος
δηλουμένου

F δηλουμένη
δηλουμένης

N δηλούμενον
δηλουμένου

ἐδηλούμην   < ἐδηλοόμην
ἐδηλοῦ       < ἐδηλόου
ἐδηλοῦτο     < ἐδηλόετο
ἐδηλούμεθα < ἐδηλοόμεθα
ἐδηλοῦσθε   < ἐδηλόεσθε
ἐδηλοῦντο   < ἐδηλόοντο

TEMA DE FUTURO

δηλώ-σομαι δηλοσοίμην δηλώσεσθαι δηλωσόμενος,  η,  ον

TEMA DE AORISTO

ἐ-δηλω-σάμην δηλώσωμαι δηλοσαίμην δήλωσαι δηλώσασθαι δηλωσάμενος,  η,  ον

TEMA DE PERFECTO

δε-δήλω-μαι δεδηλωμένος ὧ δεδηλωμένος εἴεν δεδήλωσο δεδηλῶσθαι δεδηλωμένος,  η,  ον

ἐ-δε-δηλώ-μην
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A. Verbos en -μι con reduplicación en ι en el tema de presente

Verbo τίθημι poner
VOZ ACTIVA

VOZ MEDIA

VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE FUTURO

δηλωθήσομαι δηλωθησοίμην δηλωθήσεσθαι δηλωθησόμενος, -η, -ον

TEMA DE AORISTO

ἐδηλώθην δηλωθῶ δηλοθείην δηλώθητι δηλωθῆναι δηλωθείς –εῖσα  -έν

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

τίθεμαι
τίθεσαι
τίθεται
τιθέμεθα
τίθεσθε
τίθενται

τιθῶμαι
τιθῇ
τιθῆται
τιθώμεθα
τιθῆσθε
τιθῶνται

τιθείμην
τιθεῖο
τιθεῖτο
τιθείμεθα
τιθεῖσθε
τιθεῖντο

τίθεσο
τιθέσθω

τίθεσθε
τιθέσθων

τίθεσθαι

M τιθέμενος 
τιθεμένου

F τιθεμένη
τιθεμένης 

N τιθέμενον
τιθεμένου

ἐτιθέμην
ἐτίθεσο
ἐτίθετο
ἐτιθέμεθα
ἐτίθεσθε
ἐτίθεντο

TEMA DE FUTURO

θήσομαι θησοίμην θήσεσθαι θησόμενος-η -ον

TEMA DE AORISTO

ἐθέμην
ἔθου
ἔθετο
ἐθέμεθα
ἔθεσθε
ἔθεντο

θῶμαι
θῇ
θῆται
θώμεθα
θῆσθε
θῶνται

θείμην
θεῖο
θεῖτο
θείμεθα
θεῖσθε
θεῖντο

θοῦ
θέσθω

θέσθε
θέσθων

θέσθαι

θέμενος -η -ον

TEMA DE PERFECTO

τέθειμαι τεθειμένος ὦ τεθειμένος εἴην τέθεισο τεθεῖσθαι τεθειμένος -η -ον

ἐτεθείμην

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

τίθη-μι
τίθη-ς
τίθη-σι
τίθε-μεν
τίθε-τε
τιθέ-ασι

τιθῶ
τιθῇς
τιθῇ
τιθῶμεν
τιθῆτε
τιθῶσι

τιθείην
τιθείης
τιθείη
τιθεῖμεν
τιθεῖτε
τιθεῖεν

τίθει
τιθέτω

τίθετε
τιθέντων

τιθέναι

M τιθείς 
τιθέντος

F τιθεῖσα
τιθείσης 

N τιθέν
τιθέντος

ἐτίθην
ἐτίθεις
ἐτίθει
ἐτίθεμεν
ἐτίθετε
ἐτίθεσαν

TEMA DE FUTURO

θή-σω θήσοιμι θήσειν θήσων -οῦσα -ον

TEMA DE AORISTO

ἔ-θη-κα
ἔ-θη-κας
ἔ-θη-κε
ἔ-θε-μεν
ἔ-θε-τε
ἔ-θε-σαν

θῶ
θῇς
θῇ
θῶμεν
θῆτε
θῶσι

θείην
θείης
θείη
θεῖμεν
θεῖτε
θεῖεν

θές
θέτω

θέτε
θέντων

θεῖναι

M θείς 
θέντος

F θεῖσα
θείσης 

N θέν
θέντος

TEMA DE PERFECTO

τέ-θη-κα τεθήκω τεθήκοιμι τεθηκὼς ἴσθι τεθηκέναι τεθηκώς -υῖα -ός

ἐ-τε-θή-κειν
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Verbo ἵστημι colocar
VOZ ACTIVA

VOZ MEDIA

1 El tema de perfecto es inusitado en casi todas sus formas. 

VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE FUTURO

σταθήσομαι σταθησοίμην σταθήσεσθαι σταθησόμενος

TEMA DE AORISTO

ἐστάθην σταθῶ σταθείην στάθητι σταθῆναι σταθείς -εῖσα -έν

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

ἵσταμαι
ἵστασαι
ἵσταται
ἱστάμεθα
ἵστασθε
ἵστανται

ἱστῶμαι
ἱστῇ
ἱστῆται
ἱστώμεθα
ἱστῆσθε
ἱστῶνται

ἱσταίμην
ἱσταῖο
ἱσταῖτο
ἱσταίμεθα
ἱσταῖσθε
ἱσταῖντο

ἵστασο
ἱστάσθω

ἵστασθε
ἱστάσθων

ἵστασθαι

M ἱστάμενος 
ἱσταμένου

F ἱσταμένη
ἱσταμένης 

N ἱστάμενον
ἱσταμένου

ἱστάμην
ἵστασο
ἵστατο
ἱστάμεθα
ἵστασθε
ἵσταντο

TEMA DE FUTURO

στήσομαι στησοίμην στήσεσθαι στησόμενος -η  -ον

TEMA DE AORISTO

ἐστησάμην στήσωμαι στησαίμην στῆσαι στήσασθαι στησάμενος -η  -ον

TEMA DE PERFECTO1

ἕσταμαιι

ἑστάμην

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

ἵστημι
ἵστης
ἵστησι
ἵσταμεν
ἵστατε
ἱστᾶσι

ἱστῶ
ἱστῇς
ἱστῇ
ἱστῶμεν
ἱστῆτε
ἱστῶσι

ἱσταίην
ἱσταίης
ἱσταίη
ἱσταῖμεν
ἱσταῖτε
ἱσταῖενν

ἵστη
ἱστάτω

ἵστατε
ἱστάντων

ἱστάναι

M ἱστάς 
ἱστάντος

F ἱστᾶσα
ἱστάσης 

N ἱστάν
ἱστάντος

ἵστην
ἵστης
ἵστη
ἵσταμεν
ἵστατε
ἵστασαν

TEMA DE FUTURO

στήσω στήσοιμι στήσειν στήσων -οῦσα -ον

TEMA DE AORISTO

ἔστησα στήσω στήσαιμι στῆσον στῆσαι στήσας -σασα -αν

ἔστην
ἔστης
ἔστη
ἔστημεν
ἔστητε
ἔστησαν

στῶ
στῇς
στῇ
στῶμεν
στῆτε
στῶσι

σταίην
σταίης
σταίη
σταῖμεν
σταῖτε
σταῖεν

στῆθι
στήτω

στῆτε
στάντων

στῆναι

M στάς
στάντος

F στᾶσα
στάσης

N στάν
στάντος

TEMA DE PERFECTO

ἕστηκα ἑστήκω ἐστήκοιμι ἑστηκέναι ἑστηκώς -υῖα -ός

εἱστήκειν
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Verbo  ἵημι enviar, arrojar
VOZ ACTIVA

VOZ MEDIA

VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE FUTURO

ἑθήσομαι σταθησοίμην σταθήσεσθαι σταθησόμενος

TEMA DE AORISTO

εἵθην ἑθῶ ἑθείην ἕθητι ἑθῆνα ἑθείς -σα -εν

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

ἵεμαι
ἵεσαι
ἵεται
ἱέμεθα
ἵεσθε
ἵενται

ἱῶμαι
ἱῇ
ἱῆται
ἱώμεθα
ἱῆσθε
ἱῶνται

ἱείμην
ἱεῖο
ἱεῖτο
ἱείμεθα
ἱεῖσθε
ἱεῖντο

ἵεσο
ἱέσθω

ἵεσθε
ἱέσθων

ἵεσθαι

M ἱέμενος 
ἱεμένου

F ἱεμένη
ἱεμένης 

N ἱέμενον
ιεμένου

ἱέμην
ἵεσο
ἵετο
ἱέμεθα
ἵεσθε
ἵεντο

TEMA DE FUTURO

ἥσομαι ἡσοίμην ἥσεσθαι ἡσόμενος -η -ον

TEMA DE AORISTO

εἵμην
εἷσο
εἷτο
εἵμεθα
εἷσθε
εἷντο

ὧμαι
ᾗ
ᾗται
ὥμεθα
ἧσθε
ὧνται

εἵμην
εἷο
εἷτο
εἵμεθα
εἷσθε
εἷντο

οὗ
ἕσθω

ἕσθε
ἕσθων

ἕσθαι

M ἕμενος 
ἑμένου

F  ἑμένη 
ἑμένης

N ἕμενον
ἑμένου

TEMA DE PERFECTO

εἷμαι εἱμένος  ὦ εἱμένος  εἴην εἷσο εἷσθαι εἱμένος -η -ον

εἵμην

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

ἵημι
ἵης
ἵησι
ἵεμεν
ἵετε
ἱᾶσι

ἱῶ
ἱῇς
ἱῇ
ἱῶμεν
ἱῆτε
ἱῶσι

ἱείην
ἱείης
ἱείη
ἱεῖμεν
ἱεῖτε
ἱεῖεν

ἵει
ἱέτω

ἵετε
ἱέντων

ἱέναι

M  ἱείς 
ἱέντος

F   ἱεῖσα
ἱείσης 

N  ἱέν
ἱέντος

ἵειν     (ἵην)
ἵεις
ἵει
ἵεμεν
ἵετε
ἵεσαν

TEMA DE FUTURO

ἥσω ἥσοιμι ἥσειν ἥσων -οῦσα -ον

TEMA DE AORISTO

ἧκα
ἧκας
ἧκε
εἷμεν
εἷτε
εἷσαν

ὧ
ᾗς
ᾗ
ὧμεν
ἧτε
ὧσι

εἵην
εἵης
εἵη
εἷμεν
εἷτε
εἷεν

ἕς
ἕτω

ἕτε
ἕντων

εἷναι

M  εἵς
ἕντος

F   εἷσα
εἵσης

N   ἕν
ἕντος

TEMA DE PERFECTO

εἷκα εἵκω εἵκοιμι εἷκε εἱκέναι εἱκώς -υῖα -ός

εἵκειν
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Verbo δίδωμι dar
VOZ ACTIVA

VOZ MEDIA

VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE FUTURO

δοθήσομαι σταθησοίμην σταθήσεσθαι δοθησόμενος, -η, -ον

TEMA DE AORISTO

ἐδόθην δοθῶ δοθείην δόθητι δοθῆναι δοθείς -εῖσα -εν

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

δίδομαι
δίδοσαι
δίδοται
διδόμεθα
δίδοσθε
δίδονται

διδῶμαι
διδῷ
διδῶται
διδώμεθα
διδῶσθε
διδῶνται

διδοίμην
διδοῖο
διδοῖτο
διδοίμεθα
διδοῖσθε
διδοῖντο

δίδοσο
διδόσθω

δίδοσθε
διδόσθων

δίδοσθαι

M διδόμενος 
διδομένου

F  διδομένη 
διδομένης

N διδόμενον
διδομένου

ἐδιδόμην
ἐδίδοσο
ἐδίδοτο
ἐδιδόμεθα
ἐδίδοσθε
ἐδίδοντο

TEMA DE FUTURO

δώσομαι δωσοίμην δώσεσθαι δωσόμενος -η -ον

TEMA DE AORISTO

ἐδόμην
ἔδου
ἔδοτο
ἐδόμεθα
ἔδοσθε
ἔδοντο

δῶμαι
δῷ
δῶται
δώμεθα
δῶσθε
δῶνται

δοίμην
δοῖο
δοῖτο
δοίμεθα
δοῖσθε
δοῖντο

δοῦ
δόσθω

δόσθε
δόσθων

δόσθαι

M δόμενος 
δομένου

F  δομένη 
δομένης

N δόμενον
δομένου

TEMA DE PERFECTO

δέδομαι δεδομένος ὦ δεδομένος εἴην δέδοσο δεδόσθαι δεδομένος, -η, -ον

ἐδεδόμην

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

δίδωμι
δίδως
δίδωσι
δίδομεν
δίδοτε
διδόασι

διδῶ
διδῷς
διδῷ
διδῶμεν
διδῶτε
διδῶσι

διδοίην
διδοίης
διδοίη
διδοῖμεν
διδοῖτε
διδοῖεν

δίδου
διδότω

δίδοτε
διδόντων

διδόναι

M διδούς
διδόντος

F διδοῦσα
διδούσης

N διδόν
διδόντος

ἐδίδουν
ἐδίδους
ἐδίδου
ἐδίδομεν
ἐδίδοτε
ἐδίδοσαν

TEMA DE FUTURO

δώσω δώσοιμι δώσειν δώσων -σουσα  -σον

TEMA DE AORISTO

ἔδωκα
ἔδωκας
ἔδωκε
ἔδομεν
ἔδοτε
ἔδοσαν

δῶ
δῷς
δῷ
δῶμεν
δῶτε
δῶσι

δοίην
δοίης
δοίη
δοῖμεν
δοῖτε
δοῖεν

δός
δότω

δότε
δόντων

δοῦναι

M δούς
δόντος

F δοῦσα
δούσης

N δόν
δόντος

TEMA DE PERFECTO

δέδωκα δεδώκω δεδώκοιμι δεδωκὼς ἴσθι δεδωκέναι δεδωκώς -υῖα -ός

ἐδεδώκειν
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B. Verbos en -μι con sufijo -νυ- en el tema de presente
Verbo δείκνυμι mostrar

VOZ ACTIVA

VOZ MEDIA

VOZ PASIVA
Sólo se diferencia de la voz media en los siguientes tiempos:

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE FUTURO

δειχ-θήσομαι δειχ-θησοίμην δειχ-θήσεσθαι δειχ-θησόμενος,  -η, -ον

TEMA DE AORISTO

ἐ-δείχ-θην δειχ-θῶ δειχ-θείην δείχ-θητι δειχ-θῆναι δειχ-θείς -εῖσα -εν

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

δείκνυ-μαι
δείκνυ-σαι
δείκνυ-ται
δεικνύ-μεθα
δείκνυ-σθε
δείκνυ-νται

δεικνύ-ωμαι
δεικνύ-ῃ
δεικνύ-ηται
δεικνυ-ώμεθα
δεικνύ-ησθε
δεικνύ-ωνται

δεικνυοίμην
δεικνύοιο
δεικνύοιτο
δεικνυοίμεθα
δεικνύοισθε
δεικνύοιντο

δείκνυ-σο
δεικνύ-σθω

δείκνυ-σθε
δεικνύ-σθων

δείκνυ-σθαι

M δεικνύ-μενος 
δεικνυ-μένου

F  δεικνυ-μένη 
δεικνυ-μένης

N  δεικνύ-μενον
δεικνυ-μένου

ἐ-δεικνύ-μην
ἐ-δείκνυ-σο
ἐ-δείκνυ-το
ἐ-δεικνύ-μεθα
ἐ-δείκνυ-σθε
ἐ-δείκνυ-ντο

TEMA DE FUTURO

δείξ-ομαι δειξοίμην δείξεσθαι δείξόμενος -η -ον

TEMA DE AORISTO

ἐ-δειξ-άμην
ἐ-δείξ-ω ...

δείξωμαι δειξαίμην
δεῖξαι δείξασθαι

M δειξάμενος, -η, -ον

TEMA DE PERFECTO

δέ-δειγ-μαι
δέ-δειξαι ...

δεδειγμένος ὦ δεδειγμένος εἴην δέδειξο δεδεῖχ-θαι δεδειγμένος, -η,  -ον

ἐ-δε-δείγ-μην

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

δείκ-νυ-μι
δείκ-νυ-ς
δείκ-νυ-σι
δείκ-νυ-μεν
δείκ-νυ-τε
δεικ-νύ-ασι(ν)

δεικ-νύ-ω
δεικ-νύ-ῃς
δεικ-νύ-ῃ
δεικ-νύ-ωμεν
δεικ-νύ-ητε
δεικ-νύ-ωσι(ν)

δεικνύ-οιμι
δεικνύ-οις
δεικνύ-οι
δεικνύ-οιμεν
δεικνύ-οιτε
δεικνύ-οιεν

δείκ-νυ
δεικ-νύ-τω

δείκ-νυ-τε
δεικ-νύ-ντων

δεικ-νύ-ναι

M δεικ-νύ-ς
δεικ-νύ-ντος

F  δεικ-νῦ-σα
δεικ-νύ-σης

N  δεικ-νύ-ν
δεικ-νύ-ντος

ἐ-δείκ-νυ-ν
ἐ-δείκ-νυ-ς
ἐ-δείκ-νυ
ἐ-δείκ-νυ-μεν
ἐ-δείκ-νυ-τε
ἐ-δείκ-νυ-σαν

TEMA DE FUTURO

δείξω δείξοιμι δείξειν
M δείξας, -αντος
F δείξασα, -ης
N δεῖξαν, -αντος

TEMA DE AORISTO

ἔδειξα
ἔδειξας ...

δείξω
δειξῇς ...

δείξοιμι
δείξοις ...

δεῖξον ...
δεῖξαι

M δείξας, -αντος
F δείξασα, -ης
N δεῖξαν, -αντος

TEMA DE PERFECTO

δέδειχα δεδείχω δεδείχοιμι δεδειχὼς ἴσθι δεδειχέναι δεδειχώς -υῖα -ός

ἐδεδείχειν
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C. Verbos en -μι defectivos
1. Verbo εἰμί (cf. latín sum) ser, estar, haber, existir (Estudiado en la página 324 de este Apéndice gramatical)
2. Verbo εἶμι (cf. latín ire) ir

Se conjugan como εἶμι sus compuestos: 

3. Φημί (cf. latín fari ) decir

4. Ἠμί (cf. latín aio ) decir
Solo se emplean las formas: ἠμί digo; ἤν δ’ ἐγώ yo decía / dije; ἤ δ’ ὅς él decía / dijo.

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

φημί
φής
φησί
φαμέν
φατέ
φασί(ν)

φῶ
φῇς
φῇ
φῶμεν
φῆτε
φῶσι

φαίην
φαίης
φαίη
φαῖμεν
φαῖτε
φαῖεν

φάθι
φάτω

φάτε
φάντων

φάναι

ἔφην
ἔφης / ἔφησθα
ἔφη
ἔφαμεν
ἔφατε
εφασαν

TEMA DE FUTURO

φήσω φήσοιμι φήσειν φήσων, φήσουσα, φῆσον

TEMA DE AORISTO

ἔφησα φήσω φήσαιμι δεῖξαι φήσαι φήσας, φήσασα, φῆσαν

ἄν-ειμι volver, 
ἄπ-ειμι marchar, 

ἔξ-ειμι salir, 
ἔπ-ειμι dirigirse a, 

πρόσ-ειμι acercarse.

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

Voy, iré
εἶμι
εἶ
εἶσι(ν)
ἴμεν
ἴτε
ἴασι(ν)

Vaya
ἴω
ἴῃς
ἴῃ
ἴωμεν
ἴητε
ἴωσι(ν)

Fuera
ἴοιμι
ἴοις
ἴοι
ἴοιμεν
ἴοιτε
ἴοιεν

Ve tú

ἴθι
ἴτω

ἴτε
ἰόντων

ἰέναι

Que va, yendo
M. ἰών

ἰόντος
F. ἰοῦσα

ἰούσης
N. ἰόν,

ἰόντος

Verbos con tema en consonante que se conjugan como δείκνυμι:

PRESENTE SIGNIFICADO FUTURO AORISTO PERFECTO

ἄγ-νυμι romper ἄξω ἔαξα ἔαχα, ἔαγα

ζεύγ-νυμι juntar ζεύξω ἔζευξα, ἐζύγην ἔζευγμαι

μείγ-νυμι mezclar μείξω ἔμειξα, ἐμίγην μέμειγμαι

ὄλ-λυμι perder ὀλῶ ὤλεσα ὀλώλεκα, ὄλωλα

ὄμ-νυμι jurar ὀμοῦμαι ὤμοσα ὀμώμοκα

πήγ-νυμι cuajar πήξω ἔπηξα, ἐπάγην πέπηγα

ῥήγ-νυμι romper ῥήξω ἔρρηξα, ἐρράγην ἔρρηκα, ἔρρωγα

Verbos con tema en vocal que se conjugan como δείκνυμι:

ζώ-ννυμι ceñir ζώσω ἔζωσα ἔζωκα

κερά-ννυμι mezclar κερῶ ἐκέρασα κέκραμαι

κρεμά-ννυμι colgar κρεμάσω, κρεμῶ ἐκρέμασα κεκρέμακα

πετά-ννυμι desplegar πετάσω, πετῶ ἐπέτασα πέπταμαι

σβέ-ννυμι apagar σβέσω ἔσβησα, ἔσβην ἔσβηκα

σκεδά-ννυμι dispersar σκεδάσω, σκεδῶ ἐσκέδασα ἐσκέδασμαι

στορέ-ννυμι extender στορέσω ἐστόρεσα ἐστόρεσμαι
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5. Κάθημαι (compuesto de κατά + ἧμαι) estar sentado
Solo se usa en presente e imperfecto medios atemáticos totalmente regulares.

6. Κεῖμαι yacer
Se usa en presente, imperfecto y futuro medios atemáticos totalmente regulares.

7. Οἶδα (tema *Ϝιδ-, cf. latín uid-eo) yo sé. Es un perfecto arcaico con significación de presente.

Se conjuga como οἶδα su compuesto σύνοιδα tener conciencia de, saber.

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

Yo sé
οἶδα
οἶσθα
οἶδε(ν)
ἴσ-μεν
ἴσ-τε
ἴσ-ασι(ν)

Yo sepa
εἰδῶ
εἰδῇς
etc.

Yo supiera
εἰδείην
εἰδείης
etc.

Sabe tú
sepa él
ἴσθι
ἴστω

ἴστε
ἴστων

Saber

εἰδέναι

Sabiendo, que sabe, que sabía
εἰδώς, εἰδυῖα, εἰδός

TEMA DE FUTURO

Yo sabré
εἴσομαι
εἴσει
etc.

εἰσοίμην
εἴσοιο
etc.

Haber de saber
εἴσεσθαι

Habiendo de saber, que sabrá
εἰσόμενος, -η, -ον

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

κεῖ-μαι
κεῖ-σαι
κεῖ-ται
κεί-μεθα
κεῖ-σθε
κεῖ-νται

κεῖ-σο
κεί-σθω

κεῖ-σθε
κεί-σθων

κεῖ-σθαι

κεί-μενος, -η, -ον

ἐκεί-μην
ἔκει-σο
ἔκει-το
ἐκεί-μεθα
ἔκει-σθε
ἔκει-ντο

TEMA DE FUTURO

κεί-σομαι
κεί-σει
κεί-σεται
etc.

INDICATIVO SUBJUNTIVO OPTATIVO IMPERATIVO INFINITIVO PARTICIPIO

TEMA DE PRESENTE

κάθη-μαι
κάθη-σαι
κάθη-ται
καθή-μεθα
κάθη-σθε
κάθη-νται

κάθη-σο
καθή-σθω

κάθη-σθε
καθή-σθων

καθῆ-σθαι

καθή-μενος, -η,  -ον

ἐκαθή-μην
ἐκάθη-σο
ἐκάθη-το
ἐκαθή-μεθα
ἐκάθη-σθε
ἐκάθη-ντο
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Yo sabía
ᾔδη
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ᾖστε
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6. ADVERBIOS
Adverbios de modo.

Adverbios en -ως. Muchos adverbios de modo se forman sobre adjetivos y participios, cambiando la -ν del genitivo plural masculino por una -ς:

Comparativos y superlativos de los adverbios. Se forman añadiendo a los adjetivos en grado comparativo la terminación del acusativo neu-
tro singular y en grado superlativo la terminación neutra plural.

Σοφῶς sabiamente, comparativo σοφώτερον más sabiamente, superlativo σοφώτατα muy sabiamente; ἡδέως agradablemente, comparati-
vo ἥδιον más agradablemente, superlativo ἥδιστα muy agradablemente.

Muchos adjetivos se emplean adverbialmente en acusativo singular neutro: ἡδύ agradablemente, μέγα grandemente, οὐδέν de ningún modo.

Adverbios de lugar. Muchos adverbios de lugar tienen terminaciones comunes que tienen su significado propio. Las terminaciones -ου, -θι
significan lugar en donde; -οι, -σε, -δε lugar a donde; -θεν lugar de donde y -ῃ lugar por donde:

Adverbios de tiempo.

Adverbios de cantidad.

παντάπασιν enteramente
κομιδῇ completamente
πολύ mucho
μικρόν poco, casi
ὀλίγον poco

ἅλις bastante
ἄγαν, λίαν demasiado
ἄδην abundantemente
σχέδον casi
πάνυ enteramente

μάλα muy, mucho
μᾶλλον más
μάλιστα sobre todo
μόνον sólo, solamente
πόσον; ¿cuánto?

ποσόν en cierta cantidad
τοσοῦτον tanto
ὅσον, ὁπόσον tanto como.

πρίν, πρότερον antes
ἄρτι hace poco
πάλαι hace poco; en otro tiempo
νεωστί recientemente
αὐτίκα enseguida
εὐθύς seguidamente
ἤδη ya
ἔτι aún, ya, todavía
οὐκέτι ya no

ἀεί siempre
σήμερον hoy
χθές ayer
πῴην anteayer.
αὔριον mañana
πρωί temprano
ὀψέ por la tarde
νύκτωρ de noche
νῦν, νυνί ahora

οὔπω todavía no, aún no
πρῶτον primeramente, primero
ὕστερον después
εἶτα, ἔπειτα después
τέλος finalmente
πάλιν de nuevo
πολλάκις muchas veces
ἅμα al mismo tiempo
πότε; ¿cuándo?

ποτε algún día
ἐνίοτε a veces
οὔποτε nunca
τότε entonces
ὅτε cuando
ὁπότε cuando, siempre que

En donde A donde De donde Por donde

ποῦ ¿dónde? ποῖ ¿a dónde? πόθεν ¿de dónde? πῇ ¿por dónde?

πού en alguna parte. ποθέν de alguna parte. πῄ por alguna parte.

ἔνθα aquí. ἐνθάδε hacia allí, acá. ἐνθένδε de aquí. τῇδε por aquí.

ἐνταῦθα aquí, allí. ἐνταῦθα acá, allá. ἐντεῦθεν de allí. ταύτῃ por ahí.

ἐκεῖ allí. ἐκεῖσε allí. ἐκεῖθεν de allí. ἐκείνῃ por allá.

οὗ, ἔνθα donde. οἷ, ἔνθα adonde. ὅθεν, ἔνθεν de donde. ᾗ por donde.

αὐτοῦ en el mismo lugar. αὐτόσε al mismo lugar. αὐτόθεν del mismo lugar

ἄλλοθι en otra parte. ἄλλοσε a otro lugar. ἄλλοθεν de otro lugar. ἄλλῃ por otro lugar.

πολλαχοῦ en muchas partes. πολαχόσε a muchas partes. πολλαχόθεν de muchas partes. πολλαχῇ por muchas partes.

οἴκοι en casa. οἴκαδε a casa. οἴκοθεν de casa.

ἄνω arriba. ἄνωθεν de arriba.

κάτω abajo. κάτωθεν de abajo.

ἔξω fuera. ἔξωθεν de fuera.

ἔνδον dentro. ἔνδοθεν de dentro

Ἀθήνησι en Atenas. Ἀθήναζε a Atenas. Ἀθήνηθεν de Atenas.

ADJETIVO SIGNIFICADO GENIT. PLURAL ADVERBIO SIGNIFICADO

σοφός sabio σοφῶν σοφῶς sabiamente

πᾶς todo Πάντων πάντως totalmente

σώφρων prudente σωφρόνων σωφρόνως prudentemente

ἀληθής verdadero ἀληθῶν ἀληθῶς verdaderamente

ἡδύς agradable ἡδέων ἡδέως agradablemente

ὤν que es, siendo ὄντων ὄντως realmente

διαφέρων que difiere διαφερόντων διαφερόντως diferentemente
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Adverbios de afirmación.

Adverbios de negación.

Usos de la negación.

Οὐ y sus compuestos se usan en oraciones que expresan un hecho, un juicio, una interrogación. Μή y sus compuestos se usan cuando se
expresa una prohibición, un deseo, un temor, una suposición.

Una negación simple se anula con una negación compuesta que vaya delante y se refuerza con una negación compuesta que le siga:

Οὐδεὶς οὐκ ἦλθε nadie no vino = todos vinieron.

Οὐκ ἦλθε οὐδείς Nadie vino.

Adverbios interrogativos.

Adverbios de duda.

7. PREPOSICIONES

γέ (enclítica) ciertamente, al menos
ἧ seguramente
ἧ μήν sí, seguramente

ναί sí
ναί, μὰ τοὺς θεούς si, por los dioses
νὴ τὸν Δία sí, por Zeus

δή ciertamente
τοι (enclítica) en verdad
πάνυ, πάνυ γε en absoluto.

PREP. ACUSATIVO GENITIVO DATIVO

UN CASO ἀνά
εἰς

hacia arriba, por, durante.
a, hacia.

ἀντί
ἀπό
ἐκ, ἐξ
πρό

frente a, en vez de.
de, lejos de.
de, desde, fuera de.
ante(s), por.

ἐν
σύν

en, entre.
con.

DOS
CASOS

διά
κατά
μετά
ὑπέρ

por, a causa de.
hacia abajo, por, según, durante.
después de.
sobre, más allá de.

por, a través de.
de arriba -abajo, contra.
en compañía de, con.
sobre, por.

en, entre (poesía)

TRES
CASOS

ἀμφί
ἐπί
παρά
περί
πρός
ὑπό

respecto a.
a, hacia, contra.
durante, a lo largo de, hacia el lado de.
al rededor de.
hacia, delante de.
debajo de.

acerca de.
sobre, en.
de, de parte de.
acerca de.
de, del lado de.
bajo, por.

alrededor de.
sobre, acerca de, en.
al lado de, en.
alrededor de.
junto a, además de.
bajo.

κἴσως quizá
που (enclítica) puede ser, en cien-
to modo

τάχα probablemente 
δήθεν, δήπου probablemente, sin
duda, tal vez.

ἦ, ἆρα ¿...?
ἆρ’ οὐ ¿acaso no?
οὔκουν ¿acaso, pues, no?

μή, ἆρα μή ¿acaso?
μῶν ¿es que?
πότερον... ἤ ¿... o ...?

οὐ, οὐκ, οὐχ, οὐχί, μή no
οὐδέ, μηδέ y no
οὔτε... οὔτε, μήτε ... μήτε ni... ni

οὐδαμῶς, μηδαμῶς de ninguna manera
οὐδέποτε, μηδέποτε nunca, jamás
οὐ μὰ τὸν Δία no, por Zeus.
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8. CONJUNCIONES

9. SINTAXIS DE LOS CASOS

NOMINATIVO

VOCATIVO

ACUSATIVO

I. Complemento directo (CD)
Ἔβλεπε καλὸν δένδρον.

Λύω τοὺς ἵππους.

Miraba un hermoso árbol.

Desato los caballos.

Doble acusativo: CD de persona y
cosa

Οἱ διδάσκαλοι γλῶσσαν τὴν Ἀττικὴν ἐδίδασκον τοὺς
παῖδας.

Ὁ στρατηγὸς στρατιώτας τὰ ὅπλα ἀπαίτει.

Los maestros enseñaban a los niños la lengua
ática.

El general pide las armas a los soldados.

Doble acusativo: CD y predicativo del
CD

Ὁ ναύτης τὸ πλοῖον οἶκον νομίζει.

Ὁ στρατηγὸς τὸν στρατιώτην λοχαγὸν ἐποίησε.

El marinero considera la nave (como) su casa.

El general hizo (nombró) capitán al soldado.

Acusativo interno
Καλὴν χορείαν ἐχόρευον.

Μάχην δεινὴν ἐμάχοντο.

Bailaban un hermoso baile.

Guerreaban una guerra espantosa.

II. Complemento circunstancial (CC)

Acusativo de dirección
Λύσανδρος δὲ παρέπλει εἰς   Λάμψακον.

Βαίνω πρὸς ποταμόν.

Lisandro navegaba en    dirección a
Lámpsaco.

Me encamino hacia el río.

Acusativo de extensión
Ἀπέχει τῆς Ἰταλίας δέκα στάδια.

Ἐντεῦθεν ἐξελαύνει διὰ τῆς Λυκαονίας σταθμοὺς πέντε
παρασάγγας τριάκοντα.

Dista de Italia diez estadios.

Desde allí avanza a través de Licaonia durante
cinco jornadas, treinta parasangas.

Acusativo de relación Πόδας ὀκὺς Ἀχιλεύς. Aquiles rápido de pies.

Acusativo adverbial
Τὸ πρῶτον, τὰ πρῶτα.

Τοῦτον τὸν τρόπον

Al principio.

De este modo.

Llamada, apelación Εἶεν, ὦ βέλτιστε. Y bien, buen hombre.

Sujeto
Ὁ ἄνθρωπος ἐξεκάλυψεν τὸν νεκρόν. 

Τὰ φύλλα πίπτει.

El hombre desveló el cadáver.

Las hojas caen.

Atributo Πάντων χρημάτων μέτρον ἐστὶν ἄνθρωπος. El hombre es la medida de todas las cosas.

B. Conjunciones subordinantes

Completivas o
sustantivas

ὅτι, ὡς que.

Interrogativas

εἰ si.
εἴτε   εἴτει si ... o si.
πότερον   ἤ si .. o.
εἰ   ἤ si ... o.

Finales ἵνα, ὡς, ὅπως (subj.) para, para que. 

Causales ὅτι, ὡς, ἐπεί, ἐπειδή, διότι por, porque, puesto que.

Consecutivas ὥστε (de manera) que.

Condicionales

εἰ (ind., opt.) si.
εἴπερ si.
εἰ ἄρα, εἴ που si acaso, si por casualidad.
ἐάν (εἰ ἄν), ἤν, ἄν (subj.)si, si acaso

Concesivas

εἰ καί, καὶ εἰ aunque.
κἄν (καὶ ἐάν) aunque.
οὐδ’ εἰ, οὐδ’ ἐάν aunque no.
καίπερ (part.) por más que.

Temporales

ὅτε cuando. 
ὅταν siempre que.
ἐπεί, ἐπειδή después que.
ἡνίκα cuando, en el momento en que.
ἕως, μέχρι, μέχρι οὗ hasta que.
ἐξ οὗ, ἀφ’ οὗ desde que.
ἐν ᾦ mientras.
πρίν (inf., ind.) antes que.

A. Conjunciones coordinantes

Copulativas
καί, τε (enclítica) y.
καί ... καί ... (τε... τε...) no sólo … sino también.
μὲν ... δέ... por un lado … por otro, y.

Disyuntivas
ἤ o.
ἤ ... ἤ ... o … o…

Adversativas

ἀλλά pero, sino.
δέ por otra parte.
αὖ  en cambio, a su vez.
γε, γουν (< γε οὖν) por lo menos.
μήν, μέντοι sin embargo.
ὅμως y sin embargo.
καίτοι, καὶ μήν no obstante.
ἀλλὰ γάρ pero es que.

Consecutivas

ἄρα pues.
οὖν por consiguiente.
οὐκοῦν pues no.
δή evidentemente.
τοιγάρ, τοιγάρτοι así, en efecto.
τοίνυν τοιγαροῦν así pues.

Causales
γάρ pues.
καὶ γάρ y en efecto.
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GENITIVO

DATIVO

I. Genitivo propio

Complemento de un sustantivo

ὁ Παρθηνὼν τῶν Ἀθηνῶν.

Σωκράτης τοῦ Σωφρονίσκου.

ποταμὸς τεττάρων σταδίων τὸ εὖρος.

El Partenón de Atenas.

Sócrates el (hijo) de Sofronisco.

Un río de cuatro estadios de ancho.

Complemento de un adjetivo

ἔργον κοινὸν ἐμοῦ καὶ σοῦ.

ἔμπειρος τῆς πολιτείας.

τῆς πόλεως οὐ μέτοχος εἶναι

Un trabajo común a mí y a ti.

Experto en los asuntos públicos.

No ser partícipe de la ciudad.

Complemento de régimen de un
verbo

Οἱ πρόσχωροι μετεῖχον τῆς ἑορτῆς.

Πρότερον τούτου ὁ Περδίκκας ἐβασίλευε Μακεδονίας. 

Τῶν ἀπόντων φίλων μέμνησο.

Los vecinos participaron de la fiesta.

Antes de eso, Pérdicas gobernaba Macedonia.

Acuérdate de los amigos ausentes.

Complemento de un adverbio
πηνίκα ἐστὶ τῆς ἡμέρας…  

ποῦ τῆς γῆς ἔσμεν… 

¿Qué parte del día es? (¿qué hora es?).

¿En qué parte de la tierra estamos?

II. Genitivo-ablativo

Separación λύειν δῆμον κακότητος. Librar al pueblo del vicio.

Complemento agente Λυδοὶ ὑπὸ τῶν Πέρσῶν ἐδεδούλωντο.
Los lidios habían sido esclavizados por los
persas.

Comparación Ἄρχων ἀγαθὸς οὐδὲν διαφέρει πατρὸς ἀγαθοῦ.
Un buen gobernante en nada se diferencia de
un buen padre.

I. Dativo propio

Dativo complemento indirecto (CI) Δίδωμι βιβλίον παιδί. Doy un libro a un niño.

Dativo de interés
ἡ στρατία σῖτον οὐκ εἶχε αὐτῷ.

ὤρχησε θεοῖς.

el ejército no tenía trigo para él.

Danzó para [en honor de] los dioses.

Dativo simpatético Ὤλετο μέν μοι νόστος.
Se perdió para mi el regreso (se perdió mi
regreso).

Dativo ético Τούτῳ πάνυ μοι προσέχετε τὸν νοῦν.
Aplicadme bien la inteligencia a esto /
prestadme bien atención a esto.

Dativo posesivo Ἦν τῷ Κύρῳ ἅρμα χρυσοῦ ἐν τῷ πεδίῳ.
Había para Ciro un carro de oro en la llanura
(Ciro tenía un carro de oro en la llanura).

Dativo agente
Πολυδάκρυτος δέ τοι ἔσται.

Ὥς μοι πρότερον δεδήλωται.

Será muy llorado por ti.

Como se ha demostrado antes por mí.

Dativo de relación Τέθνηκεν ὑμῖν πάλαι. Para vosotros murió hace tiempo.

II. Dativo instrumental

Instrumental
Ἔπεσιν ὀνείδισον.

Ὁρῶμεν τοῖς ὀφθαλμοῖς.

Insúltalo con palabras. 

Vemos con los ojos.

Sociativo o comitativo Ὅδε μνηστῆρσιν ὁμιλεῖ. Este se reúne con los pretendientes.

III. Dativo locativo
Πεδίῳ ἔπεσε.

Ἐξηκοστῷ ἔτει μετὰ Ἰλίου ἅλωσιν.

Cayó en la llanura.

En el sexagésimo año después de la conquista
de Troya.
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USO DE MODOS Y TIEMPOS

Construcciones ordinarias

ESQUEMA DE LAS ORACIONES

Acción real
Acción potencial
Acción irreal
Acción eventual

Indicativo.
Optativo presente o aoristo con ἄν.
Imperfecto o aoristo de indicativo con ἄν.
Subjuntivo con ἄν.  

ORACIONES DEFINICIÓN MODO DEL VERBO CONJUNCIÓN INTRODUCTORA

Enunciativas Afirman o niegan Construcción ordinaria

Volitivas:
Desiderativas
Imperativas

Deseo o probabilidad
Una orden
Una prohibición

Optativo o indicativo irreal.
Imperativo o subjuntivo
Imperativo o subj. aoristo

εἴθε, εἰ γάρ ojalá.

Neg. μή.

Interrogativas simples Parciales: preguntan por una parte de la oración.
Totales: preguntan por la totalidad de la oración Indicativo Pronombres o adverbios interrogativos: τίς, πότε, ποῦ.

Partícula ἆρα, ἆρα οὐ / μή o sólo signo de interrogación (;).

Interrogativas dobles Preguntan por dos o más elementos πότερον, ἆρα si... ἤ (μή, οὐ) o (no).

Copulativas Unen oraciones
καί, τε (enclítica) y.
καί ... καί ... (τε... τε...) no sólo … sino también.
μὲν ... δέ... por un lado … por otro, y.

Disyuntivas Expresan opción, alternancia o exclusión ἤ o; ἤ ... ἤ ... o … o…

Adversativas Expresan oposición o contrariedad de sentido ἀλλά pero, sino; δέ por otra parte; αὖ  en cambio, a su vez;
γε, γοῦν (< γε οὖν) por lo menos; μήν, μέντοι sin embargo

Consecutivas o ilativas Expresan una consecuencia
ἄρα pues; οὖν por consiguiente; οὐκοῦν pues no; δή evi-
dentemente; τοιγάρ, τοιγάρτοι así, en efecto; τοίνυν τοιγα-
ροῦν así pues.

dependientes de verbos de:
- opinión, voluntad, imper-

sonales
- decir, pensar, creer
- verbos de temor 

Interrogativas

Misma función que un sustantivo

Infinitivo
Indicativo o infinitivo
Subjuntivo

Indicativo

ὅτι, ὡς, ὅπως.
μή que, μὴ οὐ que no

Simples: εἰ, pronombres o adverbios interrogativos.
Dobles: εἰ, πότερον, si... ἤ (μή, οὐ) o (no).

A
d
je

tiv
a
s

El relativo concierta en gén.
y núm. con un sust. o pron.
de su or. principal.

Misma función que un adjetivo Indicativo Pronombres y adverbios relativos.

Finales

Desempeñan la misma función que un adverbio

Subjuntivo (optativo oblic.) ἵνα, ὡς, ὅπως. Negación μή.

Consecutivas Indicativo
Infinitivo

ὥστε, ὡς. Neg. οὐ.
ὥστε, ὡς. Neg. μή

Causales Indicativo ὅτι, ὡς, ἐπεί, ἐπειδή, διότι por, porque, puesto que.

Temporales Indicativo o subjuntivo
ὅτε, ὁπότε, ἡνίκα cuando; ὅταν siempre que; ἐπεί, ἐπειδή
después que; ἕως, μέχρι, μέχρι οὗ hasta que; ἐξ οὗ, ἀφ’ οὗ
desde que; ἐν ᾦ mientras; πρίν (inf., ind.) antes que

Condicionales
Reales
Eventuales
Potenciales
Irreales

Indicativo
Subjuntivo
Optativo
Impf. aor. ind.

Neg. μή.
εἰ si.
ἐάν, ἤν, ἄν si
εἰ si.
εἰ si.

Concesivas Participio 
= condicionales

καίπερ. Neg. οὐ
εἰ καί, καὶ εἰ, ἐὰν καί, καὶ ἐάν, κἄν aunque.

Comparativas Indicativo ὥσπερ, ὡς como
ὥσπερ ἄν εἰ como si.

Atributivo (con artículo) = oración de relativo Neg. οὐ.

Apositivo del sujeto (sin artículo) = oración circunstancial Neg. οὐ o μή.

Predicativo (sin artículo) del sujeto
del complemento = oración completiva

Con los verbos: τυγχάνω, λανθάνω, φαίνομαι. Neg. οὐ o μή.
Con verbos de ver, oír, saber, ignorar, comprender.

Absoluto en genitivo o acusativo = oración circunstancial
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